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УЧЕНЬЕ — СВЕТ!

Поздравляю! Наша индустрия визуаль-
ной рекламы и информации проводит
рекордное количество очных открытых
мероприятий для широкой аудитории в
сравнении с другими рекламными от-
раслями. Только в одном текущем но-
мере журнала можно увидеть информа-
цию о четырех крупных мероприятиях
— форумах, выставках, практикумов! И
это, не считая относительно небольших,
— презентации нового шоурума или
собрания участников «ВизКом». А еще
добавим к списку выставку «РЕКЛАМА
2023», которая пройдет с 23 по 26 ок-
тября, где уже почти все выставочные
места забронированы…
Что же это получается? То ли все соску-
чились по очному общению и наконец
поняли ценность профессионального
нетворкинга? То ли проснулась тяга к
обучению и новым знаниям? Думается,
и то, и другое. И это здорово, потому
что в условиях растущей конкуренции
единственный способ не остаться за
бортом и занять свое достойное место
на рынке — это постоянное обучение,
получение новых знаний, информации
о продуктах и технологиях.   
И тут весьма кстати ваш отраслевой
журнал «НАРУЖКА», который уже бо-
лее 20 лет публикует на своих страницах
полезный контент. Кстати, хочется от-
метить, что рекламные материалы тоже

Олег Вахитов, 
главный редактор журнала «Наружка. 
Издание для производителей рекламы»

несут полезную информацию. Ведь рек-
ламодатель демонстрирует продукт, ко-
торый на его взгляд имеет хорошие
перспективы на рынке, он в него верит
и готов заплатить за его продвижение. А
это хороший маркер для принятия ре-
шения, если вы ищете что-то стоящее.
И обман здесь едва ли возможен, ведь
сегодня, в век онлайн-коммуникаций,
невозможно развивать бизнес, имея
плохую репутацию, однажды обманув
своих потребителей.   



Форум для РПК выходит на
новый уровень!

Что необходимо делать, чтобы
вывести свой бизнес на новый
уровень? Необходимо расши-
рять горизонты своего видения,
получать знания от специалис-
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конструкций, прошедшего в се-
редине апреля в Сочи, ведь сре-
ди его спикеров были действи-
тельно топовые фигуры — чего
стоит один Игорь Манн!

ССооббыыттиияя

4 Новости

6 Выборы в «ВизКом»

8 Форум для РПК

12 Презентация Accutek AL100

13 Практикум в Казани

ППррооддууккттыы  ии  рреешшеенниияя

16 Малый комплекс 

для печатников

20 Праймер как конкурентное 

преимущество

23 Чернила SUPER NOVA fms

26 Алюминиевый борт 

от «Медстром»

ББрреенндд

29 90 лет легенде

РРааззввииттииее  ббииззннеессаа

32 Быстрое согласование 

с REKDOC

34 Эффективный маркетинг

ТТееоорриияя

36 Оклейка транспорта

39 ГГддее  ккууппииттьь

1206

08

16 23

2925

СОДЕРЖАНИЕ 3



4

Наружка. Издание для производителей рекламы. №152 Июнь 2023

события новости

Компания «СТМ» повышает напряжение

Компания «СТМ» расширила
ассортимент светодиодных

лент, пополнив его лентами
на 36 В.

Их можно использовать для подсветки
световых линий и длинномеров.
Ленты представлены в трех оттенках бе-
лого цвета: теплый белый, нейтрально-
белый, белый.

Такие ленты дают ряд преимуществ и
возможностей:
1. Использование рабочего напряжения
36 В позволяет подключать последова-
тельно до 15 метров светодиодных лент
без потери яркости.
2. Данные ленты позволяют экономить
на коммутациях.
Ленты на 36 В представлены с количест-
вом светодиодов: 960, 990 и 1400 SMD.
Для коммутации новых лент нужны бло-
ки питания с выходным питанием 36 В. В
«СТМ» такие блоки питания представле-
ны с несколькими вариантами мощнос-
ти: 150, 200, 250 и 350 Вт.
Чтобы подробнее ознакомиться с новин-
ками, вы можете пройти по QR-коду на
правой странице.

Отчет Smithers демонстрирует стагнацию
на рынке широкоформатной печати

Компания Smithers всесто�
ронне изучает и количест�
венно оценивает этот ры�

нок в своем последнем экс�
пертном исследовании —

«Будущее печатных вывесок
в цифровом мире до 2028
года». Исследование пока�
зывает, что в 2023 году во
всем мире будет напечата�

но в общей сложности
10,08 миллиарда квадрат�
ных метров рекламных но�

сителей по сравнению с
10,81 миллиарда в 2019

году. 

рение онлайн-коммуникаций между пот-
ребителями и поставщиками услуг, а так-
же растущий рынок цифровых вывесок и
билбордов.  
Более позитивные перспективы наблю-
даются в сфере вывесок и постеров для
розничной торговли, в основном в раз-
личных форматах POS-дисплеев. Вывес-
ки в магазинах рассматриваются как важ-
ный инструмент для привлечения поку-
пателей обратно в розничную торговлю.
Регионы, где в ближайшие пять лет бу-
дет наблюдаться реальный рост, сосре-
доточены на крупных азиатских рынках,
таких как Индия и Китай, Латинская
Америка и некоторые районы Восточ-
ной Европы.
Кроме того, по мере сокращения тиражей
вывесок струйная печать становится все
более конкурентоспособной по стоимос-
ти по сравнению с аналоговой. Наиболь-
шие потери понесет трафаретная печать,
при этом производство офсетной печати
незначительно сократится, в то время как
производство струйной печати растет в
среднем на 1,2% во всем мире.

В стоимостном выражении этот сегмент
в 2019 году стоил 45,4 миллиарда долла-
ров, что резко сократилось до 36,8 мил-
лиарда долларов в 2020 году. В 2023 году
общая стоимость мирового рынка печат-
ных вывесок составит 40,9 миллиарда
долларов.
Однако сектор приближается к концу
своей кривой восстановления после
Covid и сейчас начинает выходить на
плато, показывает анализ Smithers. Сог-
ласно специальному прогнозу компании,
объемы печати вывесок будут умеренно
увеличиваться со среднегодовым темпом
роста +0,7% и достигнут 10,4 миллиарда
квадратных метров в 2028 году. Объем
продаж будет восстанавливаться медлен-
нее при прогнозируемом предельном
среднегодовом показателе +0,2% за тот
же период. При любом подлинном рас-
ширении за счет Азии и других развива-
ющихся экономик общая стоимость
печатных услуг во всем мире в 2028 году
достигнет 41,4 миллиарда долларов в
постоянных ценах.
Развитию отрасли препятствует расши-
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Также на общем собрании был изб-
ран новый состав Правления, в который
вошли Павлюченко Анна (РГ «ДиВиД-
жи-Медиа»), Мизрахи Павел («РеСеМ»),
Ржавитин Антон («Арт-Мастер»), Дон-
ников Сергей («Интеллидженс»), Гера-
симов Роман («Лазерстиль»), Броневиц-
кая Динара («Призмикс»), Колесник
Анатолий («Левша»), Орехов Антон (ГК
«Север»), Вышинский Александр (КБ
«Точка»).

Участники мероприятия обсудили бу-
дущие активности, среди которых участие
в выставке «РЕКЛАМА», а также в
SIGNForum-2023, который анонсировал
Сергей Окованцев.

Кроме того, был представлен проект
нового Устава Ассоциации «ВизКом», ко-
торый решено доработать в ближайшее
время и отправить в Минюст РФ. В новой
редакции Устава более широко расписаны
права и обязанности участников, условия
вступления в Ассоциацию, полномочия

26 апреля в Москве в гостинице «Аэростар» состоялось общее
собрание участников Ассоциации производителей средств визуальной
рекламы и информации «ВизКом», на котором прошли выборы нового
Президента и Правления некоммерческого объединения.

На собрание съехалось около 40 делега-
тов из разных городов России. В начале
собрания выступил Станислав Тен, пере-
дающий пост Президента ассоциации но-
вому кандидату. Он рассказал о проделан-
ной работе и важности объединения про-
фессионалов отрасли в единое сообщество
для развития индустрии в целом и повы-
шения уровня компетенций участников
ассоциации, в частности.

Важным пунктом повестки дня стали
выборы нового Президента ассоциации и
членов правления. В результате голосова-
ния на следующие два года Президентом
«ВизКом» избрана Павлюченко Анна Оле-
говна, собственник ООО РГ «ДиВиДжи-
Медиа», член ТПП РФ. Анна активно за-
щищает интересы отрасли в законодатель-
ном поле, привлекая к сотрудничеству и
другие отраслевые некоммерческие объе-
динения. Размещая заказы на производ-
ство рекламных конструкций в многочис-
ленных рекламно-производственных ком-
паниях, она в достаточной мере владеет
информацией о технологиях производ-
ства, правилах размещения рекламы и ин-
формации в разных городах России.

высших органов некоммерческого объе-
динения.

25 мая состоялось собрание нового
Правления Ассоциации ВизКом, на кото-
ром приняли решение вступить в СРО
«Рекламный совет», членство в котором
существенно расширяет возможности вза-
имодействия с исполнительной властью
по вопросам законодательства в сфере ре-
гулирования размещения рекламно-ин-
формационных конструкций (и не толь-
ко). Также было озвучено и поддержано
вступление «ВизКом» в Международную
Ассамблею Индустрии Рекламы и Комму-
никаций (МАИРК). Кроме того, на заседа-
нии Правления было запланировано соз-
дание профильных комитетов, работа ко-
торых позволит взаимодействовать с за-
казчиками рекламы и исполнительной
властью, повышать общий уровень ком-
петенций участников отрасли, составлять
рейтинги участников индустрии визуаль-
ной рекламы и проводить соответствую-
щие исследования. 

Выборы в Ассоциации «ВизКом» 
и планы дальнейшего развития



Пополняем ряды профессионалов

www.viscomrussia.ru

info@viscomrussia.ru



форум производителей рекламных конструкцийсобытия8

Наружка. Издание для производителей рекламы. №152 Июнь 2023

предпринимателей из разных областей.
Это действительно здорово и полезно для
расширения сознания, но еще круче, когда
те же самые спикеры выступают перед
конкретной аудиторией, зная её специфи-
ку. Тогда, кроме развития кругозора, слу-
шатели получают и практические знания,
которые можно применить непосред-
ственно в своем бизнесе.   

Трёхдневная программа форума была
разделена на три потока: «Управление биз-
несом», «Маркетинг и продажи», «Управ-
ление командой». Каждый участник мог

Что необходимо делать, чтобы вывести свой бизнес на новый уровень?
Необходимо расширять горизонты своего видения, получать знания от
специалистов, имеющих экспертизу разного масштаба из разных сфер
деятельности. И такой шанс представился участникам Второго Всерос�
сийского Форума производителей рекламных конструкций, прошедше�
го в середине апреля в Сочи, ведь среди его спикеров были действи�
тельно топовые фигуры — чего стоит один Игорь Манн!

Прежде всего, стоит отметить професси-
ональный подход к организации такого
масштабного мероприятия. Для того, чтобы
собрать действительно качественный состав
спикеров и провести форум без накладок,
его организатор, компания EXTERNALL,
привлекла агентство BIZTRAIN, которое
уже доказало свою компетентность на
прошлом форуме, а теперь подняло орга-
низационную планку на еще более высо-
кий уровень. 

Многие из нас регулярно посещают
различные бизнес-мероприятия для

выбрать для себя не просто интересую-
щую его тему, но и направление, в кото-
ром он хотел бы повысить свои компетен-
ции. Каждому спикеру было выделено не
по 20-30 минут, как это часто бывает на
аналогичных мероприятиях, а полноцен-
ные 1-2 часа, в течение которых слушатели
могли глубоко погрузиться в тему, поуча-
ствовать в интерактивах и получить прак-
тические навыки от бизнес-тренеров. 

Еще одно удачное решение — различ-
ные форматы коммуникаций со слушате-
лями: круглые столы, выступления, мас-
тер-классы, деловые игры. Особенно хо-
чется выделить последнее, так как гейми-
фикация в обучении и тренингах — мощ-
ный современный тренд, и организаторы
форума уловили его и применили на сво-
ем мероприятии. Деловые игры позволя-
ют в легком игровом формате решать
практические задачи, развивать навыки
работы в команде. 

Темы выступлений спикеров охватили
широкий спектр тем, необходимых для
повышения эффективности бизнеса и его
поступательного развития: «Эффективная
команда: как правильно настроить взаи-
модействие внутри», «Как стать первым в
голове своего клиента», «Системное мыш-
ление: принятие решений в условиях не-
определенности», «Принципы и техники
влияния в продажах и переговорах»,

Форум для РПК
выходит на новый уровень!
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рума производителей рекламных
конструкций стал Игорь Манн с презента-
цией «Маркетинг без бюджета, который
нужен сейчас». Еще до мероприятия в он-
лайн-интервью он пообещал, что его выс-
тупление в короткий срок гарантированно
не только вернет расходы участников на
мероприятие, но и принесет в перспективе
существенную дополнительную прибыль.
Также все участники форума получили
презентации спикеров, а от Игоря Манна
это была презентация на целых 360 слай-
дов. Настоящее практическое пособие по
увеличению прибыли компании с по-

«Эмоциональный интеллект — основа
жизнестойкости», «Лидер 2023. Пересбор-
ка лидерских компетенций», «Самопре-
зентациЯ. Заговори, чтобы тебя увидели»,
«Коммерческое предложение как инстру-
мент продажи»... 

Среди спикеров — полюбившийся
всем несравненный Константин Харский,
зажигательная Юлия Пархоменко, артис-
тичная Мария Сандлер, серьезный эксперт
по сложным переговорам Алексей Форту-
на и другие профессионалы своего дела.
Хедлайнером Второго Всероссийского Фо-

мощью маркетинга! Как после всего этого
можно сомневаться в эффективности ин-
вестиции времени и средств в посещение
данного мероприятия?

Важной частью мероприятия стало об-
щение его участников с заказчиками рек-
ламы. Среди приглашенных клиентов бы-
ли представители «Магнит», «Газпром
нефть», «Яндекс». Из выступлений заказ-
чиков можно было узнать, как они органи-
зуют тендеры, на что ориентируются при
выборе подрядчика. Учитывая интерак-
тивный формат общения, участники могли
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задать клиентам вопросы, а те — получить
обратную связь от потенциальных под-
рядчиков.

Делегаты форума могли с пользой про-
вести время и во время перерыва, пообщав-
шись на выставочной площадке с постав-
щиками технологий, материалов и обору-
дования, среди которых были «Медстром»,
«Призмикс», Даймонд Лед», «Максилед»,
«Смарт-Т», «1Калькуляция», «Винк»,
«СТМ», «ПИТОН», «НПО Инстатика».

В завершении форума состоялся тор-
жественный гала-ужин, на котором высту-
пали профессиональные артисты. Его
кульминацией стало награждение призе-
ров конкурса реализованных проектов
рекламной индустрии. 

Вот, что говорят о Втором Всероссийс-
ком Форуме производителей рекламных
конструкций его участники:

Мария, РПК «Гагарин», Нижний Нов-
город: «Хочу выразить благодарность всем
организаторам и в частности Олегу и его
команде за грамотное и профессиональное
проведение мероприятия, за то, что наша
отрасль развивается. Подбор спикеров был
грамотным, разделения по направлениям
было интересным, каждый мог выбрать на-
иболее актуальное или наиболее слабое для
себя направление, чтобы его прокачать.
Каждый спикер был ярким профессионалом
в своей области, слабых не было, что, на
мой взгляд, дало нам максимум качествен-
ной и ценной информации. Порадовала ра-
бота в группах, командах, которая посто-
янно менялась с большой скоростью, это
позволило мне познакомиться с большим
количеством коллег и обсудить множество
важных вопросов, поделиться опытом. Выс-
тупления И. Манна и К. Харского были ак-
туальны. Особенно зашел К. Харский со сво-
ей интересной и нестандартной подачей
информации.

Зачем нужны такие мероприятия?
Каждый руководитель должен быть не
только профессионалом в своей сфере, но и
обладать массой качеств и знаний в сфере
управления, работы с персоналом, клиента-
ми, психологии, коммуникаций и пр., разви-
вая и прокачивая себя. Такие профессио-
нальные форумы актуальны и необходимы
для развития нашей отрасли и лично для
меня. Спасибо за то, что Вы делаете!»

Валентин Громенко, «Первый Реклам-
ный», Хабаровск: «Мне форум очень понра-
вился. Мне вообще заходят форматы с обу-
чением, особенно когда спикеры действи-
тельно могут удивить. Для меня в этот
раз Харский сказал больше, чем Манн. Хотя
оба красавцы. И другие спикеры молодцы.
Очень много сейчас идёт уклона в психоло-
гию, эмоциональный интеллект, неокор-
текс и лимбическую систему. Это всё инте-
ресно копать.Технология DISC понравилась,
я её не знал. Да вообще дофига узнал нового.
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Спасибо большое организаторам. Это ре-
альная прокачка нашей сферы за счёт под-
нятия осознанности собственников РПК».

Форум в Сочи прошел совсем недавно,
а его организаторы уже планируют новое
мероприятие, о чем рассказал его идейный
вдохновитель Олег Петрушин:

«В 2024 году Третий Всероссийский Фо-
рум производителей рекламных конструк-
ций будет проходить в апреле в Санкт-Пе-
тербурге. 

Конкретные даты проведения будут
объявлены чуть позже, чтобы не пересечься
с выставкой POPAI RUSSIA AWARDS, как
это случилось в этом году. Также планиру-
ем объединить усилия с POPAI Russia.

Формат проведения оставим прежним,
будет 2 или 3 потока, как и в этом году. Бу-
дет звёздный спикер, будут деловые игры. 

Из новинок планируем запустить по-
ток обучения для сотрудников РПК, а имен-
но для персонала отделов продаж, а также

для дизайнеров. Мы поняли, что это важно,
потому что топ-менеджер или собствен-
ник компании приезжает с мероприятия
одухотворённо-заряженным, а все его ини-
циативы тонут в инертном болоте рути-
ны. Линейные сотрудники воспринимают
эти новшества, как временную блажь руко-
водителя. Как говорится, барин перебесит-
ся и всё будет, как и прежде.

Из выступления Игоря Манна мы пом-
ним, что надо стартовать в первые 72 ча-
са после Форума, поэтому считаем, что на-
до приезжать командой, чтобы она была
источником изменений. Для того, чтобы
такое участие в Форуме не ударило по бюд-
жету компаний, мы планируем значитель-
ное снижение стоимости участия в Фору-
ме. Также в течение лета будет запущена
предпродажа билетов на следующий Форум
со значительным дисконтом.

В рамках Форума планируем проведение
выставки компаний поставщиков матери-
алов и оборудования. Ожидаем значитель-

ное увеличение их числа. Очень удачная бы-
ла находка в этом году пригласить предс-
тавителей компаний заказчиков. На учас-
тие в следующем Форуме уже поступило бо-
лее 20 заявок от компаний заказчиков. 

В рамках следующего Форума, как и в
прошлые годы, планируем проведение Кон-
курса работ в нескольких номинациях.
Единственное изменение будет заклю-
чаться в том, что рассматриваться бу-
дут работы только от компаний, кото-
рые пришлют своего представителя на
Форум. 

Ещё одной новинкой будет то, что на
церемонию награждения и последующий га-
ла ужин попадут представители компа-
ний, приславшие работы на Конкурс, приг-
лашённые представители крупнейших
РПК, представители компаний-поставщи-
ков, которые будет участвовать в выстав-
ке в рамках Форума и представители ком-
паний заказчиков. В продаже будет ограни-
ченное количество мест».
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RDP TRADE открывает
новый шоурум, а так�
же приглашает всех
желающих на презен�
тацию новой бюджет�
ной модели от компа�
нии Accutek — AL100

Компания RDP TRADE,
известная поставками флагманских
бортогибочных станков Accutek,
открывает новый шоурум

Новый бортогиб Accutek AL100 работа-
ет с алюминием до 1 мм и нержавеющей
сталью до 0.5 мм. Возможно изготовление
букв от 5 см, а с гибридной штоковой сис-
темой гибки легко сделать буквы с мини-
мальным радиусом от 6 мм. В отличие от
любых других бюджетных моделей,
Accutek AL100-X работает на 4 серводвига-
телях, что повышает точность и скорость
работы. Несмотря на более доступную це-
ну, AL100 не уступает по скорости работы
и точности флагманской модели. 

Презентация новой лайт-версии бор-
тогибов пройдет 9 июня в 15:00. Для ре-
гистрации оставляйте заявку на сайте. 

В рамках программы будет экскурсия
по производству RDP GROUP, а также
будут разыграны скидочные сертифика-
ты на бортогибы. Участники программы
смогут изготовить объемные буквы пря-
мо во время мероприятия. Для этого дос-
таточно иметь с собой уже отфрезерован-
ную лицевую часть буквы.
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Титаны отрасли откровенно расскажут
о принципах мышления и правилах рабо-
ты, которые привели их компании к успеху.

Это уникальная возможность узнать о
секретах большого успеха, которые можно
применить прямо сейчас. На практикуме,

С 17 по 19 августа в Казани пройдет пятый практикум под общим
брендом «Лидеры РПК». Организатор этого события — казанская
группа компаний «RB CRM & consulting».
Особенность казанского практикума состоит в том, что с каждым
разом на него съезжается все больше и больше участников.
Бизнесменам нравятся два главных принципа проведения таких
встреч. Во�первых, работать на сцене и в зале должны только
представители рекламно�производственного бизнеса. Во�вторых,
обсуждаются только конкретные практические инструменты работы
предприятия, помогающие ему стать лидером рынка РПК.

В августе темой практикума будут
«ПРИНЦИПЫ БОЛЬШИХ».

Центром внимания станут выступле-
ния руководителей крупнейших компа-
ний, лидирующих на рынке РПК в России.

как всегда, будет не только теория, но и
практика. Участники увидят реальный
пример удаленного управления производ-
ством, с помощью современной цифро-
вой системы RB CRM.

Спикеры практикума о себе и о темах,
которые они озвучат в своих выступлениях.

ИИллььддаарр  ГГааллеееевв,,  
ррееккллааммннааяя  ккооммппаанниияя  
««РРЕЕММААРРКК»»  

Едем в пятый раз
в Казань!
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ААллееккссааннддрр  ССааллттыыккоовв,,  
РРууккооввооддииттеелльь  ффееддееррааллььнноойй  
ппррооииззввооддссттввеенннноойй  ккооммппааннииии  
««ССффеерраа  ППррииннтт»»..

— Основана в 2007 году.
— Базируется в г. Киров Кировской обл.
— Основной канал продаж — тендеры.
— Ключевые клиенты — крупный кор-

поративный бизнес и государственные ор-
ганы (Х5 Group, Почта России, Росбанк,
РЖД, Росатом, Минобороны, Россети,
Правительства и Администрации многих
регионов, ТЕЛЕ2, Билайн, МТС, Детский
Мир и т.д )

Начиналось все, как самое обычное
РПК, практически в гараже. Постепенно
мы выросли до работы с крупнейшими за-
казчиками. В первый кризис 2008 года
пришло понимание, что работать только
на местном рынке бессмысленно — здесь
очень мало денег. В результате было при-
нято решение завоевывать страну! И ока-
зывается, это реально!

Стараемся все производить сами. Пло-
щадь производства — более 2000 кв.м.
Есть собственный тендерный отдел, юри-
дический, техотдел, отдел маркетинга. 

О чем будем говорить на практикуме:

— ЧЧттоо  ттааккооее  ккррууппннааяя  РРППКК и надо ли
оно Вам? Разберем плюсы и минусы раз-
личных уровней компаний, зачем вообще
становиться «большим». 

— РРоолльь  ллииччннооссттии в масштабах предп-
риятия или какими качествами нужно об-
ладать для развития компании. 

Для многих его бизнес является образ-
цом системности. Как же так вышло, что
прирождённый разгильдяй смог постро-
ить один из самых системных бизнесов в
отрасли?

Компания «Ремарк» работает на рынке
рекламы уже более 30 лет. Нет ни одного
крупного предприятия в Татарстане, где
бы не знали эту фирму.

Основатель компании, Ильдар Галеев,
считает себя разгильдяем, хотя его компа-
ния вечно на первом месте по разным по-
казателям, хотя он сам занимается мара-
фонским бегом и уже очень давно препо-
дает в своей бизнес-школе.

Что Ильдар считает самым важным
правилом для прочного успеха в бизнесе?

Если серьезно, то я бы назвал несколь-
ко правил, которые сопутствуют успеху:

ННааууччииттеессьь  ннааннииммааттьь  ллююддеейй. Будут
ошибки, будут потери. Но основная при-
чина, которая ограничивает рост — это
неспособность нанимать. Это страх потери
бывших сотрудников (здесь, в контексте,
это слово пишу с маленькой буквы, но ни-
когда себе не позволяю это делать во внут-
ренней переписке и тем более в той, что
может выйти наружу. Как и про Клиентов.
Ни разу за 10 лет с семинара Манна не на-
писал это слово с маленькой буквы).

Это дурацкая вера в то, что невозмож-
но найти людей. Научитесь нанимать. Это
крылья за спиной. Крылья всемогущества.

ННааууччииттеессьь  ооббууччааттьь.. Я создал школу,
сотни людей через неё прошли, десятки я
потерял, единицы пытаются со мной кон-
курировать. Получится ли у них? Думаю,
что нет. Потому что нет у них школы.

ННааууччииттеессьь  ллююббииттьь. Любить Сотрудни-
ков. А они научатся любить Клиентов. А
Клиентам будет некуда деться, кроме как
любить вас.

ННааууччииттеессьь  ссччииттааттьь. Не деньги, а то доб-
ро и пользу, которая идёт от вас.

ННааууччииттеессьь  ббыыттьь  щщееддррыыммии.. Отдайте
больше, чем, как вы думаете, можете себе
позволить. Вы всегда можете позволить се-
бе больше, чем вы думаете. Уж я-то знаю.
Иначе меня бы здесь не было))).

— Очень простые, но железобетонные
ппррииннццииппыы  ккррууппнноойй  РРППКК. Например, все
Ваши регламенты абсолютно бессмыслен-
ны, если.... (а об этом на практикуме).

— ККаакк  вв  ппррооввииннццииии  ссооззддааттьь  ккррууппннууюю
РРППКК?? Бытует мнение что весь рынок, все
деньги в столицах. Разберем, в чем же ог-
ромные плюсы провинции.

ГГеерраассииммоовв  РРооммаанн,,  ««ЛЛааззееррссттиилльь»»

Рекламно-производственная компания
«ЛазерСтиль» создана в 1996 году.

Сегодня РПК «ЛазерСтиль» успешно
работает на рекламном рынке по двум ос-
новным направлениям:

—  производство наружной рекламы,
фасадных и интерьерных вывесок,

— производство серийных и эксклю-
зивных POS-материалов, оформление
мест продаж.

«ЛазерСтиль» входит в число крупней-
ших рекламно-производственных компа-
ний в Москве.

Штат сотрудников свыше 200 человек.
Компания обладает собственным отлично
оснащенным производством общей пло-
щадью свыше 10 000 кв.м.

Будем говорить о том, как изначально
установить прочные партнёрские отноше-
ния с клиентом, как работает нацелен-
ность на длительное взаимовыгодное сот-
рудничество.
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ННииккооллаайй  ННееффееддоовв,,  
аарртт��ддииррееккттоорр  ««ННееоонн��ААрртт»»

История «Неон-Арта» началась в дале-
ком 1993 году.

Специалисты нашей компании первые
в Казани освоили американскую техноло-
гию производства неоновых газоразряд-
ных ламп. Неон позволил открыть новые
горизонты в творчестве и утвердить
«Neon-Art», как лидера в изготовлении на-
ружной рекламы.С тех пор прошло не ма-
ло лет. За это время компания построила и
свой собственный офис в историческом
центре города, и большие производствен-
ные цеха, оснащенные современным обо-
рудованием.

В чем же секрет успеха нашей компании?
Я не собственник бизнеса, но находясь

внутри компании 25 лет и пройдя путь от
студента, подрабатывающего вечером ди-
зайнером до арт-директора, попробую
сформулировать.

На практикуме «Принципы больших» я
хотел бы осветить вот какую тему: «Принци-
пы компании от арт-директора через приз-
му дизайна и корпоративной культуры».

ММииххааййллоовв  ММааккссиимм,,  ррууккооввооддии��
ттеелльь  ссееттии  ппррооииззввооддссттвв  ЗЗааввооддаа
РРееккллааммыы  ««ММееддииаа��ССппрреейй»»..

— Основана в 2006 году

— Базируется в г. Ижевск Удмуртской
Республики

— Ключевые клиенты — крупные фе-
деральные торговые сети (Магнит, Крас-
ное и Белое, Пятерочка, Линзочки); круп-
ный и средний корпоративный бизнес
всех направлений деятельности (МТС,
Татнефть, Дикси, Корпорация Центр, ре-
гиональная сеть магазинов Хозяйка, ТТС),
банки (Россельхозбанк, Сбер, СОВКОМ-
БАНК), муниципальные администрации.

Предыстория развития компании на-
чалась еще со студенческих времен. И ста-
ла результатом принятого решения после
неудачного опыта работы с франшизным
проектом по переносным уличным проек-
ционным установкам, на которых предпо-
лагалось показывать рекламу. Оказавшись
на грани разорения, пришлось искать дру-
гое направление деятельности. Так приш-
ла идея развиваться в нише производства
вывесок.  

В результате первые вывески были про-
изведены в «гараже», после положитель-
ной динамики привлечения и реализации
новых проектов мы арендовали полноцен-
ные производственные площади и начали
активно расти. Через некоторое время уже
купили производственную базу, сделали
ремонт и с покупкой собственных площа-
дей начали масштабно развиваться, завое-
вывая другие регионы нашей страны.

Мы стали брать самые разные проекты,
не боялись выходить на другие территори-
альные рынки, произвели множество
крышных конструкций и делали даже са-
мые сложные проекты, когда другие отка-
зывались. 

Сегодня наши производственные пло-
щади составляют 7200 кв.м., а производ-
ственные мощности позволяют нам обслу-
живать более 200 вывесок в неделю. И это
результат планомерной работы с 2006 года.

Группа компаний «Медиа-Спрей» ока-
зывает полный спектр услуг по разработке,
изготовлению и размещению рекламных
конструкций, вывесок, арт-объектов, сити
форматов, комплексных оформлений и
многого другого.

Сегодня мы — компания, которая зак-
рывает потребности заказчиков в комп-
лексе работ по развитию корпоративного
бренда!

Сейчас «Медиа-Спрей» — это одно из
крупнейших рекламных производств в
России.

О чем будем говорить на практикуме:
— Почему собственнику РПК важно

ггррааммооттнноо  рраассппррееддеелляяттьь  ттррууддооввыыее  рреессууррссыы,
а не закрывать все вопросы «на себя».

— ОО  вваажжннооссттии  ууппррааввллеенниияя  ббииззннеесс--ппрроо--
ццеессссааммии  ии  ввееддеенниияя  ззааккааззоовв  ччеерреезз  EERRPP--ссиисс--
ттееммуу «Управление рекламным производ-
ством». Наш успешный опыт.

— Что влияет на всех этапах обслужи-
вания на реализацию исполнения стандар-
тов для любых объемов проекта и гаранти-
рует продукт высокого качества.

ООллеегг  ВВааххииттоовв,,  ииззддааттеелльь  
жжууррннааллаа  ««ННААРРУУЖЖККАА»»

В рекламном бизнесе с 1991 года, тогда
в числе первых в России открыл с партне-
ром рекламно-производственную фирму.
Позже основал издательское направление,
выпустив первый в отрасли ежегодный ка-
талог «Реклама и дизайн на улицах Моск-
вы» (позже «… на улицах России»), пер-
вый ежемесячный специализированный
журнал «Наружка». 

С 2001 года организатор конкурса на-
ружной рекламы «Знак». Сооснователь и
исполнительный директор некоммерчес-
кой отраслевой Ассоциации «ВизКом».

На практикуме расскажу о своих наб-
людениях, которые накопил на протяже-
нии многих лет, общаясь с сотнями успеш-
ных предпринимателей. Расскажу о силе
бренда даже в малом бизнесе, о ценности
времени, позиционировании компании и
значении настоящего маркетинга, кото-
рым пренебрегают практически все.  

Одним словом, Казань ждет своих ли-
деров РПК.

Подробная информация есть на сайте:
crm-reklama.ru
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Привлечь новых клиентов и расширить спектр услуг для постоянных
можно, установив на производстве новое оборудование. Если при
этом вы ограничены в бюджете и в производственных площадях,
присмотритесь к паре УФ�принтер Techno�Jet Kid UV — раскройщик
LIST Digital Cut LST0Зll�0806�RM. Эти компактные машины хорошо
дополняют друг друга и могут выполнять почти те же операции и про�
изводить те же изделия, что широкоформатное оборудование, толь�
ко меньшего размера. И да, они позволяют выйти на новые рынки
или усилить на них ваши позиции, будь то индустрия бизнес�сувени�
ров или упаковки. Об особенностях представленного оборудования
мы поговорили с Иваном Павлюком, руководителем сегмента циф�

ровой печати и резки компании «Технографика»

Малый комплекс 
с большими возможностями

— Иван, пред-
лагаю сразу на-
чать нашу беседу
с обсуждения суве-
нирного УФ-
принтера Techno-
Jet Kid UV. В чем
особенность это-
го аппарата, и
чем он отличает-

ся от большинства одноклассников?

— Скажу как человек, который работа-
ет с оборудованием около семи лет, — сре-
ди всех китайских принтеров для сувенир-
ного рынка эта модель одна из самых бесп-
роблемных. В чем особенность этой ма-
шины? Мы не говорим про скорость и ка-
чество печати — понятно, что это выдаю-
щийся аппарат, и мы готовы это подтвер-
дить. Больше всего здесь радует наличие
функции standby, что было перенято у
японских машин.  Это когда аппарат, буду-
чи включенным в сеть, сам себя прочища-
ет с определенным интервалом времени.

То есть, если мы не выключаем аппарат из
сети на ночь, машина прогоняет по чер-
нильному тракту небольшой объем чер-
нил. И утром наш принтер практически
сразу готов к старту, и нет необходимости
прочищать каналы, особенно белый и лак.
Достаточно сделать тест дюз, убедиться,
что все в порядке и приступить к работе.
Такого у других китайских сувенирных
принтеров я за все время не встречал. 

У нас в линейке представлено три моде-
ли семейства Techno-Jet Kid UV. Когда мы
начинали работать с этим оборудованием,
а это было более трех лет назад, в принте-
рах стояли простенькие малопроизводи-
тельные печатные головы EPSON XP600.
Позднее производитель развил линейку и
начал устанавливать более производитель-
ные головы. Так в оборудовании появи-
лись головки Ricoh Gen 5i, оригинальное
название XAAR 1201, а также Epson i1600 и
Epson i3200. Кстати, все модели представ-
лены в разных корпусах. У самой простой
модели с головой Epson i1600 старый ди-
зайн, прошлый корпус, ничего не поменя-

лось внешне. Но внутренне добавили вто-
рой LED-блок, увеличив скорость печати.
Также добавили еще пару фишек, в резуль-
тате аппарат стал работать быстрее, ком-
фортнее.    

А модель с головкой Epson i3200 — са-
мая дорогая в линейке — в футуристичес-
ком здоровом корпусе. И модель с печат-
ной головой Ricoh Gen 5i представлена в
своем уникальном дизайне, не похожем на
другие абсолютно.

— А в чем разница между машины с раз-
ными печатными головами?

— Чтобы понять разницу, мы провели
тесты на всех типах машин — сделали
идентичный макет, замерили производи-
тельность, посмотрели качество в одина-
ковых режимах. 

Первой мы проверили машину с голо-
вой XAAR 1201, она же Ricoh Gen 5i. Cам
производитель говорил о том, что голова
способна стрелять на высоту 10-12 мм. Но
скажу честно, я относился к этому с боль-
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шим скепсисом. Я сомневался, что, если
мы сейчас поднимем каретку на 10 мм, по-
лучим хорошую качественную печать. Тем
не менее попробовали. Причем на реаль-
ном клиенте, который знал об этой техно-
логии, и она была нужна ему. 

Брали фанерки толщиной 3 мм, укла-
дывали их лист за листом одна на другую
лесенкой и сделали перепад высотой в 9
мм. Задали режим однонаправленной пе-
чати, потому что это требуется в таком
эксперименте, и запустили единый макет
по всем этим фанеркам. Результат поразил
нас. Я действительно такого раньше ни-
когда не видел, когда принтер на высоту 9
мм печатает практически без погрешнос-
ти. Да, разумеется, качество печати полу-
чается чуть хуже, чем когда каретка у нас
располагается буквально на расстоянии 1,5
мм от поверхности носителя. Но какие-то
картинки, цветные макеты ростовых фи-
гур печатаются прямо на ура. Это для нас
было открытие. 

— А зачем нужен такой подъем каретки? 

— Эта характеристика печатающей го-
ловки проявляет себя, когда необходима
печать на поверхности с изменяющейся
высотой. В этом случае мы получаем рав-
номерное изображение на всей площади.
Сама головка XAAR ходит по одной плос-
кости, но благодаря мощному выбросу
капли она не распыляется, а ложится оди-
наково на любой высоте в пределах заяв-
ленных возможностей. Таким образом
можно печатать, например, рельефные
карты, когда поверхность предварительно
формуют с небольшими перепадами.  

— А что с другими печатными головами?

— Далее мы тестировали головки
Epson i1600 и i3200. В целом получили па-
ритет по производительности и по качест-
ву. Эти головки по качеству не уступают
головкам Ricoh. Они даже чуть получше,
потому что в зависимости от режимов «эп-
соновские» головки процентов на 20-25
дают большую производительность. 

— А чем в таком случае они отличают-
ся между собой? 

— Epson i3200 шире — у нее не 4, а 8 ка-
налов, и она через себя пропускает боль-
шее количество чернил. Чем это полезно
для конечного пользователя? Если мы пе-
чатаем графику, которая не требует силь-
ной детализации, те же таблички, мы мо-
жем за малое количество проходов дать
плотную яркую заливку. Вот для этих ве-
щей лучше подходит голова i3200. Если
требуется стандартная графика, где нужна
детализированная печать, голова i1600
вполне подойдет. 

— Правильно ли я понимаю, что, когда
к вам приходит клиент, вы спрашиваете,
под какие задачи ему необходим принтер и,
исходя из этого, вы предлагаете модель с
той или иной печатной головкой? 

— Да все верно. Раньше, когда мы не
совсем понимали различия в головах, мы
не всегда могли объяснить клиенту, поче-
му одна модель принтера стоит дороже
другой. После того, как мы сами провели
тесты, во всем разобрались, мы теперь мо-

жем рекомендовать именно ту модель, ко-
торая подходит под задачи покупателя. 

Если необходима потенциальная воз-
можность печатать на рельефных поверх-
ностях, то мы предложим принтер Techno-
Jet Kid UV-Pro с печатной головой XAAR
1201 (Ricoh Gen5i).  Если клиент планирует
использовать стандартную печать по плос-
ким носителям, то в принципе «эпсоновс-
кие» головки его должны вполне устроить.
Дальше выбор будет зависеть и от того, ка-
кой корпус больше понравится — ведь
нельзя отрицать, что многие машины по-
купаются из-за внешнего вида, не только
из-за их производительности. 

Кстати, касательно производительнос-
ти. Если рассматривать стандартную пе-
чать с разрешением 900 х 900 dpi, головки
XAAR способны выдавать скорость печати
около 4 кв.м в час, что для печати сувенир-
ной продукции даже избыточно. 

— Среди опций Techno-Jet Kid — регули-
ровка мощности LED-ламп. Какую функ-
цию она выполняет?

—  Под разные материалы необходи-
мо порой задавать разную мощность све-
чения LED-ламп, чтобы чернила успели
растечься, а не сразу засвечивались. Про-
водя испытания в офисе с клиентами,
приходили к тому, что на каких-то мате-
риалах необходимо выкручивать мощ-
ность на сто процентов, а где-то хватает и
тридцати. Бывает, что на материале появ-
ляется небольшая полосатость, которая
убирается этой регулировкой. Она позво-
ляет изменять растекаемость чернил и
добиваться печати плашек с равномер-
ной заливкой. 

То есть этот параметр позволяет рабо-
тать с разными материалами и добиваться
отличного результата с максимальной
производительностью. Еще хочу заметить,
что на этих принтерах можно печатать как
глянцевым, так и матовым лаком. Для это-
го в аппаратах установлен LED-блок для
лака. Если дать лаку растечься, то мы полу-
чаем равномерную глянцевую поверх-
ность. Если усилить мощность лампы, и
лак будет застывать мгновенно, то образу-
ется шагрень, а сама поверхность, покры-
тая лаком, получится матовой.  

— Еще как опция предлагается уста-
новка поворотной оси… 
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— Эта опция необходима для печати
по цилиндрическим неконусным поверх-
ностям — на кружках, бутылках и т.д. На
кружках, даже учитывая наличие ручки,
можно наносить печать по кругу. 

— Материал какой максимальной тол-
щины можно использовать для печати на
УФ-принтерах Techno-Jet Kid UV?

— На машинах, под капотом которых
стоят головы Epson, клиренс составляет
180 мм, а в машинах с головами XAAR кли-
ренс составляет 140 мм. 

— Многих волнует вопрос ресурса пе-
чатных голов. Что можно сказать в нашем
случае?

— Для неголословного ответа нужна
статистика за период не год и не два. Так
как эти технологии новые для России, я не
ручаюсь за то, что они прослужат пять или
десять лет. Если смотреть на предыдущий
опыт работы с головами предыдущих по-
колений, то головы Ricoh с UV всегда
чувствовали себя лучше, дольше служили.
На новых головах Epson наши клиенты ра-
ботают около года, проблем не случалось.
Но для корректного ответа хочется больше
времени, чтобы проверить эту технологию
на практике.   

— Еще один важный момент, влияю-
щий на стоимость владения оборудования,
это частота и стоимость обслуживания.
Как обстоят дела в этом вопросе у наших
принтеров?

— По факту здесь необходимо менять
фильтры — это от силы 25-30 тысяч руб-
лей. Если принтер работает 8-12 часов в
день, желательно менять фильтр хотя бы
раз в год. Правда, наши клиенты зачастую
не делают профилактическую замену, а ме-
няют фильтры по мере возникновения
проблемы, то есть существенно реже.

— На работу печатной машины и каче-
ство выпускаемой продукции также влияют
используемые чернила. Какую краску вы пред-
лагаете использовать на Techno-Jet Kid UV?

— Мы сюда заливаем чернила FUJI-
FILM, которые подходят для всех типов
наших голов. И эти чернила показывают
себя отлично, что логично, потому что они
отлично себя зарекомендовали на голов-
ках Kyocera с каплей 3,5 пиколитра, что со-
поставимо с головками Epson и ХAAR. 

— Можете ли привести примеры нео-
бычных и высокомаржинальных продуктов,
которые можно выпускать, используя дан-
ное оборудование?

— Любая сувенирная печать уже явля-
ется высокомаржинальной, поэтому, когда
клиент начинает обсуждать стоимость чер-
нил, это вызывает улыбку. Это на станда-
ртной широкоформатной печати люди
экономят на чернилах, потому что сущест-
вует сильный демпинг. Хотя некоторые
наши клиенты умудряются и здесь хорошо
зарабатывать. Например, один из пользо-
вателей наших принтеров Techno-Jet нано-
сит печать на кухонные фасады и получает
прибыль от печати существенно более вы-
сокую, чем, скажем, на рекламном рынке. 

— Вместе с этим принтером на выс-
тавке Printech вы покажете режущий
плоттер LIST Digital Cut серии LST. Почему
именно этот раскройщик вы предлагаете в
комплекте с Techno-Jet Kid UV?

— Плоттер LIST Digital Cut производит
компания JWEI, бренд мирового уровня.
Эти машины хорошо зарекомендовали се-
бя и в России. У этого производителя есть
крупноформатные решения, а под наши
сувенирные принтеры формата 600 х 900
мм отлично подходят раскройщики фор-
мата 600 х 800 мм. Казалось, сувенирный
принтер заточен немного под иные зада-
чи, но никто же не запрещает на них печа-
тать и какие-то таблички, коробочки, раз-
личную упаковку. Машины серии LST из-
начально создавались для работы в циф-
ровых типографиях. Мы даже проводили
День открытых дверей на производстве
одного из клиентов, где демонстрировался
аппарат LIST Digital Cut LST0Зll-0806-RM,
его возможности работы в цифровой ти-

пографии. Мы этот же станок будем пока-
зывать на выставке Printech. 

— Какие задачи можно решать, имея
данный комплекс?

— Применений довольно много. Мож-
но делать таблички из тонкого ПВХ. Мож-
но создавать персонализированную упаков-
ку. Когда наш клиент не может себе позво-
лить приобретение широкоформатного
оборудования, он может начать работать на
небольших станках, которые стоят сущест-
венно меньше, и при этом делать почти то
же самое, но меньшего формата. Напри-
мер, раньше у нас покупали широкофор-
матные комплексы производители быто-
вой химии, в частности, ароматизаторов
для автомобилей в виде пропитанных мас-
лами ёлочек. А недавно малоформатные
комплексы стали покупать небольшие ком-
пании, которые производят те же аромати-
заторы, но в меньших объемах и с большей
персонализацией. То есть сувенирный
принтер и небольшой раскройщик позво-
ляют стать участником рынка производства
товаров для массового потребителя. 

— Задам тот же вопрос, что и в случае
с УФ-принтером. В чем особенность этого
раскройщика и его отличие от одноклас-
сников?

— Главное отличие продукции JWEI в
том, что компания подходит к производ-
ству своей продукции не с маркетинговой
точки зрения, а создавая высокотехноло-
гичное оборудование. Они создают до-
вольно интересные продукты, прежде все-
го, за счет софта. Например, в нем имеется
библиотека материалов. Оператор выби-
рает необходимый для раскроя материал, и
все настройки станка подтягиваются к не-
му в два клика, нет необходимости переби-
рать руками кучу параметров. К примеру,
мы режем самоклейку, а после нам необхо-
димо порезать картон. Разумеется, пара-
метры оборудования необходимо поме-
нять. И эта замена происходит в два клика,
это удобно, экономит время оператора.
Более того, вы можете задавать свои про-
фили, внося новые материалы или меняя
параметры под конкретные задачи. Задае-
те имя этого профиля, сохраняете в прог-
рамме и можете пользоваться в дальней-
шем без дополнительных операций. Также
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можно в рамках одного рабочего поля
объединить изготовление нескольких де-
талей с разным количеством. То есть, вам
не потребуется на одном листе рисовать
актуальное количество деталей соответ-
ствующего тиража. Достаточно разложить
по одной детали разной формы и указать в
программе тиражность каждого изделия.
Это очень удобно, также экономит время
дизайнера или конструктора. 

Также есть считывание QR-меток. Мы
можем загрузить в станок стопу материа-
лов, где на каждом листе будет напечатан
QR-код с определенным заданием. Прог-
рамма достает из библиотеки соответству-
ющий файл и производит необходимую
операцию на данном материале. Это пре-
доставляется бесплатно. 

Еще из приятных опций — модуль
JWPS. Это онлайн-база 1000+ эскизов раз-
ных коробочек. Заходим в базу, выбираем
макет, выбираем материал, из которого бу-
дет делаться упаковка, задаем толщину ма-
териала и размер упаковки, и в два клика
софт сгенерирует программу реза со всеми
допусками, чтобы эта коробка складыва-
лась. Более того, сюда также можно подгру-
зить любое цифровое изображение, заки-
нуть на коробку, посмотреть, как это будет
выглядеть — закрыть, открыть, покрутить
в разных направлениях. И все, что мы дела-
ем, мы можем сохранить как видео, чтобы
потом продемонстрировать клиенту. Та-
ким образом можно получать заказы уда-
ленно без предоставления пилотных образ-
цов. Этот модуль бесплатно предоставляет-
ся на один год с моделями LST 0912 и со
всеми нашими большими комплексами.       

В первый год за софт платить не надо, а
далее можно купить подписку за 800-900
долларов в год, если модуль понравился.
Ряду клиентов это отлично помогает. Кто-
то в течение первого года активно исполь-
зовал этот модуль и затем продлил лицен-
зию. А кто-то пользовался редко или не
пользовался совсем, и тогда он может от-
казаться от модуля, ничего не оплачивая. В
дальнейшем он может в любой момент
при необходимости оплатить подписку и
продолжить использование модуля. 

— А что у нас с технической частью?

— Говоря о младших моделях LST 0806,
0604, в сравнении с одноклассниками у нас
всё управляется электронно. Как это выг-

лядит у многих других производителей?
Для того, чтобы задать глубину захода
инструмента, сверху на каретке крутятся
винты. Крутятся вручную. При этом доли
миллиметра выставить очень трудно.
Здесь же мы указываем в меню глубину ре-
за, и машина дальше всё делает сама, ника-
кие винты мы не крутим. Выстрел инстру-
мента до основной высоты осуществляет-
ся пневматикой, а доли миллиметров до-
водятся движками. Благодаря этому наш
конвейер чище, он прослужит дольше,
меньше проблем с недорезами и перереза-
ми, стабильнее ведёт себя машина. 

Немаловажный фактор — наш кон-
вейер толще, чем у многих других машин.
У нас 4 мм против 2,5 мм у других. 4 мм
сложнее прорезать, дольше будет служить.
В итоге стоимость владения снижается. 

Еще некоторые производители до сих
пор передачу данных делают через serial
port, который не позволяет пропускать че-
рез себя большие потоки информации. И
есть такая фишка — визуализация. В прог-
рамме реза мы видим, где находится наш
инструмент, сколько он уже порезал,
сколько еще нужно. Через серийный порт
часто происходит задержка — инструмент
может находиться в одном месте, а прог-
рамма покажет его в другом. И сам софт
периодически подвисает. Здесь же переда-
ча данных происходит через ethernet-ка-
бель — никаких проблем с визуализацией,
моментальный отклик на общение с ма-
шиной и никаких подвисаний. 

— А какие инструменты можно уста-
навливать на плоттер? 

— Это зависит от модели. Например,
младшая модель 0604 предназначена в ос-
новном для пленок и бумаг. Там идут два
флюгерных инструмента, сквозная и неск-

возная резка, биговальное колесо, перфо-
рация, камера. На этом функционал закан-
чивается. Если мы говорим о более стар-
ших сериях, 0806, что будем показывать на
Printech, то здесь спектр применения ши-
ре. Здесь сразу в базе идет электрический
осциллирующий инструмент, который
позволяет работать с ПВХ толщиной до 10
мм. Для больших толщин лишь потребу-
ется сделать несколько проходов — для
мягкого пластика может быть достаточно
двух проходов, для твердого — до четырех.
Осциллирующий инструмент также поз-
воляет работать с гофрокартоном, переп-
летным картоном, резиной, кожей и т.д.
Далее идет V-образный инструмент, при-
чем, у нас он идет двойной, т.е. бороздку в
90 градусов он делает в одно движение.
Обычно для таких случаев нужно делать
два движения — слева и справа под 45 гра-
дусов. Здесь же это получается за одно дви-
жение. Для тех, кто много работает с пе-
реплеткой, это экономит время. 

Помимо флюгерных инструментов у
нас добавляется тангенциальный инстру-
мент, который в отличии от флюгерного
управляется мотором и позволяет делать
острые углы. 

— Традиционный вопрос про обслужива-
ние. Как часто требуется, какова цена?

— Основные узлы аппарата желатель-
но смазывать раз в месяц. Также необходи-
мо чистить конвейерное полотно, чтобы
не оставался ворс и прочий мусор, что мо-
жет негативно повлиять на качество реза.
На этом всё обслуживание заканчивается.
Машины стойкие, не требующие постоян-
ного ухода. Если не считать каких-то гло-
бальных поломок, сервисные инженеры
для обслуживания наших станков особо не
нужны — машины вполне автономны.
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Много лет назад, когда широкоформатная УФ�печать только появи�
лась на российском рынке, она существенно расширила возможности
и прибыли печатных компаний благодаря высокой адгезии с широ�
ким спектром поверхностей. Запечатывать стали не только реклам�
ные материалы, но и двери, кухонные фартуки, зеркала и т.д. Однако
не на всех плоских поверхностях УФ�печать получается стойкой. На
помощь пришел праймер, хотя традиционный способ его нанесения,
разбрызгивание вручную, имеет свои слабые стороны. Компания
«Технографика» предлагает специальное решение для нанесения
праймера цифровым способом, о преимуществах которого рассказал
генеральный директор компании BONWOOD Андрей Ситников.  

Как получить конкурентное преимущество,

используя для печати праймер

«Мы открыли нашу компанию в 2018
году, начав с производства мебели из мас-
сива. Но череда кризисов привела к тому,
что покупателей на качественную продук-
цию из натурального дерева становилось
всё меньше. К тому же мы вступили в
жесткую конкуренцию с другими произво-
дителями мебели, которые часто под ви-

дом массива предлагали продукцию из
ЛДСП, оклеенную натуральным шпоном.
Поэтому мы перепрофилировались под
выпуск торгового оборудования, нашли
новых покупателей из корпоративного
сектора. С тех пор мы производим pos-ма-
териалы и торговое оборудование для роз-
ничных магазинов строительной направ-
ленности, в производстве которого ис-
пользуем плитные материалы и пластики.

Разумеется, при изготовлении торго-
вой мебели часто требуется нанесение раз-
личной маркетинговой информации на её
поверхность. Это могут быть какие-то фо-
тографии, таблицы с характеристиками
товара, информация о продукте, логотипы
и т.д. У нас раньше был относительно не-
большой УФ-принтер, который решал со-
ответствующие задачи. Но оказалось, что
не все поверхности принимают УФ-печать.
Например, если нанести её на ламиниро-
ванную поверхность или окрашенную не-
которыми лакокрасочными составами, то
печать легко стирается пальцем. Для того,
чтобы решить эту проблему, мы стали на-
носить праймер. До некоторого времени
мы делали это вручную, разбрызгивая
праймер из краскопульта. Но делать это
было крайне утомительно и неэффектив-
но. Праймер давал эффект жирного пятна,

поэтому его излишки нужно было акку-
ратно удалять руками, не затрагивая изоб-
ражение, используя растворители. Этот
процесс требовал дополнительной рабо-
чей силы и времени на его прохождение.
Возникало узкое горлышко, которое силь-
но уменьшало производительность труда.
Наше производство укомплектовано вы-
сокопроизводительным оборудованием
для обработки древесно-стружечных мате-
риалов, которое в единицу времени выпус-
кает приличный объем заготовок, а про-
цесс нанесения изображения с использова-
нием праймера занимал гораздо больше
времени, из-за чего столярное оборудова-
ние могло простаивать. 

И тогда возник естественный вопрос —
возможно ли наносить праймер непосред-
ственно под изображение через печатные
головы? Те эксперты, с которыми мне уда-
лось пообщаться, разбились на два лагеря.
Одни говорили, что в принципе не сущест-
вует печатных голов, которые могут печа-
тать праймером, ведь тот просто очень ско-
ро заклеит все дюзы печатной головы.
Представители второго лагеря говорили,
что теоретически это возможно и, навер-
ное, кто-то это может делать. Некоторые из
них говорили, что теоретически могут пос-
тараться это сделать. И только две-три ком-
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пании сказали, что у них есть готовые об-
разцы с печатью с применением цифрово-
го праймера, но этих образцов нет в России.   

Во время посещения выставки «РЕК-
ЛАМА-2022» я посетил стенд компании
«Технографика», где нам продемонстри-
ровали УФ-принтер Docan H3000M. Этот
станок полностью отвечал нашему запросу
на высокоскоростное печатное оборудова-
ние, который к тому же позволял печатать
праймером. От «Технографики» мы полу-
чили гарантии, что все соответствующие
испытания проведены — нам показали от-
четы, протоколы, и мы поверили. 

Эта идея давно «висит в воздухе», тех-
нология нужна многим производителям,
но не все смогли её реализовать. Docan это
сделал. Для этого используется специаль-
ный праймер, который производится в

Корее и который можно разбрызгивать че-
рез печатные головы. 

В нашем принтере установлены шесть
рабочих чернильных трактов: четыре для
CMYK, один на белую краску и один на
праймер. С помощью специальной прог-
раммы формируется запечатываемое под
изображение поле, наносится праймер, за-
тем белая краска, если поверхность цвет-
ная, и затем само изображение. Таким об-
разом можно даже наносить, к примеру,
мелкий белый шрифт на черную ламини-
рованную панель. Теперь с этой задачей
справляется один оператор в автоматичес-
ком режиме — узкое горлышко устранено!

Мы постоянно развиваем наше произ-
водство. Некоторое наше оборудование
достаточно универсальное, заменяет сразу
несколько специализированных станков,
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поэтому в огромном цеху работают всего
12 человек. Но в итоге получалось, что при
высокоскоростном производстве загото-
вок мы не успевали наносить на них печа-
тать. Docan очень выручил. Мы специаль-
но купили большой станок с печатным по-
лем 2000 х 3000 мм, и теперь мы можем по-
ложить на него, например стандартный
лист ЛМДФ и запечатать при необходи-
мости целиком. Или можем положить нес-
колько заготовок разного размера однов-
ременно и запечатать их за один проход.    

Также хочется отметить сервис компа-
нии «Технографика». Многие вещи были
неожиданно приятные. Кто-то требует оп-
латить монтаж, кто-то просит оплатить
доставку от порта разгрузки до цеха. Нам
же потребовалось лишь выгрузить станок
и установить в нужном месте. Поставщик
доставил оборудование за свой счет и сво-
ими силами к нашим воротам, потом при-
ехал наладчик, всё настроил, научил опера-
тора работать на станке. И в добавок нас
пригласили на дополнительный обучаю-
щий курс, который может длиться столь-
ко, сколько нам нужно. 

Мы планируем и дальше развивать на-
ше производство и уже сделали запрос в
«Технографике» на новый УФ-принтер, но
уже меньшего формата, потому что мы
также производим много мелких деталей,
ради которых не рентабельно эксплуати-
ровать большой станок с большой энерго-
ёмкостью. С увеличением производимой
продукции необходимо увеличивать и пе-
чатные мощности». 
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Если раньше потребность в альтернативных чернилах была продик�
тована желанием некоторых печатников сэкономить на расходных
материалах, то сейчас, ввиду ограничений на поставки отдельных
оригинальных товаров, использование «альтернативки» становится
жизненно�необходимым выбором. На волне текущих изменений в
Россию хлынул поток различных чернил, наспех подобранных на за�
мену оригинальным. Но ведь кроме надежности поставок альтерна�
тивного продукта большое значение имеет и качество чернил, кото�
рое должно в максимальной степени соответствовать качеству ори�
гинала. Вот почему для всех пользователей сольвентных принтеров
Mimaki компания «РУССКОМ» предлагает чернила под собственной
торговой маркой SUPER NOVA fms, произведенные в Южной Корее.
Учитывая совместимость с оборудованием японского бренда, оши�
биться с альтернативным выбором было нельзя.

SUPER NOVA fms —
комплексное решение для перехода
на альтернативные чернила

ББооллььшшоойй  ооппыытт  вв  ввыыббооррее  
ааллььттееррннааттииввыы

Впервые необходимость работы с аль-
тернативными чернилами возникла в ком-
пании «РУССКОМ» в самом начале сот-
рудничества с Mimaki. Проблема заключа-

лась в том, что Mimaki первыми создали
модели плоттеров для сублимационной
печати и для сольвентной печати, но вот
чернила, которые поставлял производи-
тель плоттеров для этих моделей, мягко
говоря, оставляли желать лучшего. 

И в далеком 2002 году произошло зна-
комство с итальянской компанией KIIAN,
которая на тот момент одна из первых
разработала сублимационные чернила
для цифровой печати, и специалистами
«РУССКОМ» было проведено множество
тестов и экспериментов с этими чернила-
ми на плоттерах Mimaki, чтобы добиться
необходимых результатов. Итальянцы
были не единственными производителя-
ми сублимационных чернил, с которыми
пробовал работать «РУССКОМ», проводя
тесты и адаптации плоттеров. Были про-

изводители из Швейцарии, США, Фран-
ции. Но с итальянцами сложилось про-
дуктивное сотрудничество, и много лет
«РУССКОМ» был эксклюзивным дист-
рибьютором KIIAN в России.  До тех са-
мых пор, пока в 2019 году этот произво-
дитель не был куплен американским кон-
церном, изменившим всю систему евро-
пейской дистрибуции.

Направление сольвентной печати воз-
никло позже — первая модель для этой тех-
нологии была создана Mimaki в 2003 году, а
проблема качественных и стойких чернил
сопутствовала и этой модели. И «РУС-
СКОМ» снова начал поиски производите-
лей альтернативного продукта. Техничес-
кие специалисты проводили многочислен-
ные пробы и тесты чернил из США, Израи-
ля, Чехии, Китая, Южной Кореи. Именно
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в 2003 году произошло знакомство «РУС-
СКОМ» с одним из лидеров данной отрас-
ли — южнокорейским концертном INK-
TECH, продуктивное сотрудничество с ко-
торым длится до сих пор.

Вадим Сухарь, руководитель сервисно-
го отдела ГК «РУССКОМ», отмечает: «Мы
уже давно работаем на рынке широкофор-
матной печати, в компании сложился со-
ответствующий опыт. Мы не боимся про-
бовать, экспериментировать. Чернила
SUPER NOVA fms  мы тестировали доста-
точно долго — не жалели ни времени, ни
краски, ни запечатываемых материалов. И
результаты эти чернила показали очень
хорошие».  

ККаакк  ппррооххооддииллоо  ттеессттииррооввааннииее  
ччееррнниилл  SSUUPPEERR  NNOOVVAA  ffmmss  

Тестирование чернил происходило по
нескольким параметрам. Первый пара-
метр — стабильность. Это важный фак-
тор, который влияет на стабильность ра-
боты печатной машины, что определяет-
ся постоянным нахождением чернил в ра-
бочем состоянии. Происходит тестирова-
ние печатной головы и дюз. То есть в про-
цессе этого теста отслеживается неизмен-
ность отпечатков при больших объемах
печати.

Следующий параметр — экологич-
ность. Если Европа уже давно взяла курс на
экологичность, то мы к этому только стре-
мимся. В процессе тестов не выявлены рез-
кие запахи, так как эти чернила являются
экосольвентными.  

Третий параметр — скорость высыха-
ния или скорость фиксации краски на ма-
териале. Тестирование проводилось на са-
мых распространенных материалах — раз-
личных ПВХ-пленках, бэклите, баннерах,
постерной бумаге. Скорость высыхания
фиксируется до намотки. Важно, чтобы
при больших объемах печати изображе-
ния не слипались внутри рулона при на-
мотке. Эти тесты также дали отличные ре-
зультаты — чернила успевают высохнуть
до намотки в рулон. 

Еще два важных параметра — насы-
щенность цветов и качество печати. Для
получения объективной картины чернила
были протестированы в различных разре-
шениях, начиная с высокоскоростных с
низким разрешением до печати с низкой
скоростью и с высоким разрешением.
Каждое разрешение дает клиенту либо ско-
рость, либо качество. И в каждом разреше-
нии чернила ложатся по-разному. SUPER
NOVA fms  показала хорошие результаты
качества в каждом из разрешений. 

Дмитриев Сергей, технический кон-
сультант сервисного отдела ГК «РУС-
СКОМ», добавляет: «Мы тестируем чис-
тые цвета CMYK и полноцветные изобра-
жения. В ходе тестирования мы отпеча-
тали на каждом материале по 100 погон-
ных метров изображений. Основываясь на
вышеперечисленных параметрах, мы и де-
лаем выводы о качестве чернил. Стабиль-
ность — да. Насыщенность и яркость цве-
тов — да. В основных цветах — красном,
желтом, зеленом — краски яркие, насы-
щенные. Для того, чтобы получить необ-
ходимую насыщенность того или иного

цвета, нет необходимости добавлять но-
вые цвета — в SUPER NOVA fms  пигмент
достаточно яркий, чтобы получать тре-
буемую глубину, яркость и насыщенность
изображений». 

Наконец, в ходе тестирования проверя-
ется адгезия чернил с материалом. Сольве-
нтная печать часто используется вне поме-
щений, где возможно внешнее воздей-
ствие на неё. Поэтому чернила также тес-
тируются на стирание. Держатся ли они на
материале, не сносятся ли при физическом
воздействии? И это испытание чернила
SUPER NOVA fms  также выдержали дос-
тойно. 

ГГррааммооттнныыйй  ппееррееххоодд  
ннаа  ннооввыыее  ччееррннииллаа  

После того, как чернила прошли соот-
ветствующие тесты, необходимо грамот-
но провести переход оборудования на но-
вую краску. В компании «РУССКОМ» не
предлагают просто альтернативный про-
дукт, а оказывают комплексную услугу по
переходу на новые чернила. Услуга вклю-
чает в себя промывку голов и чернильно-
го тракта, настройку и калибровку прин-
тера, замену фильтров, профилирование
под разные материалы и задачи, тестиро-
вание в присутствии клиента. И эта услу-
га в данный момент предоставляется
бесплатно. 

Кстати, о профилировании. Благодаря
многочисленным тестам, в том числе тем,
о которых упоминалось выше, в компании
собралась солидная библиотека профилей
под разные материалы для различных раз-
решений печати. Эти профили предостав-
ляются печатникам, переходящим на
SUPER NOVA fms, также бесплатно. И в
дополнение могут быть изготовлены пер-
сональные профили под специфические
задачи клиента или редкие материалы.  

«Мы перевели на новые чернила более 50
клиентов. — Резюмирует Вадим Сухарь.
— Соответственно, уже есть некоторый
опыт и отзывы довольных пользователей,
которые перешли на чернила SUPER NOVA
fms. Мы никогда не экспериментируем на
клиентах — это наша политика. Цена
ошибки может быть достаточно высока,
например, может выйти из строя печат-
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ная голова, если чернила окажутся неподхо-
дящими. Мы проводим тестирование не
день, и не неделю, а месяцы. Потому что
такой параметр, как стабильность, тре-
бует разных ситуаций, в том числе, про-
верку работы оборудования после простоя.
Что немаловажно для клиента при перехо-
де на новые чернила? Это сопутствующие
услуги. Мы не продаем просто чернила, как
некий продукт, а предлагаем комплексное
решение, не оставляя клиента наедине с но-
вым продуктом».

Его слова подтверждает Евгений Бого-
любов, владелец компании «Калейдос-
коп» из Курска: «Мы начали тесно об-
щаться с руководителем компании «РУС-
СКОМ» Юлией Владимировной Арешко в
рамках ассоциации «ВизКом». В результа-
те мы приобрели у них УФ— и сольвент-
ные принтеры Mimaki. Первый сольвент-
ник шел с чернилами Marabu, которые нас
вполне устраивали. Через год мы приобре-

ли второй сольвентный принтер, кото-
рый шел с чернилами SUPER NOVA fms.

Для того, чтобы не делать две разные пос-
тавки, мы решили и первый станок пере-
вести на SUPER NOVA fms. Но для начала
мы хотели убедиться, что эти новые чер-
нила ничуть не уступают по качеству
предыдущим, поэтому в течение трех ме-
сяцев смотрели на результаты печати
сольвентного принтера на чернилах
SUPER NOVA fms. Результаты нас порадо-
вали. Различий в качестве мы практичес-
ки не обнаружили, зато новые чернила де-
шевле. Таким образом, мы сделали перевод
на новую краску и нашего первого принте-
ра. К нам приехал мастер, в течение дня
всё настроил, промыл печатные головы,
чернильный тракт, провел другие необхо-
димые процедуры и запустил аппарат в
работу. Кстати, отдельное спасибо хо-
чется сказать Юлии Владимировне за её
чуткое отношение к коллегам из ассоциа-
ции «ВизКом» — я всегда могу к ней лично
обратиться за помощью в случае возник-
новения каких-то вопросов».
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Казалось бы, что может быть проще алюминиевой полосы? Даже ес�
ли это лента для изготовления бортов объемных букв. Однако в ком�
пании «Медстром» смогли выделить свою продукцию, удовлетворяя
запросы рынка в целом и отдельных заказчиков в частности, о чем
в интервью нашему журналу рассказал её генеральный директор
Игорь Громов.

Почему удобно и выгодно
работать с люминиевым бортом
от компании «Медстром»

— Игорь, расскажите, чем Вы занима-
лись до того, как начали предлагать про-
филь для рекламного рынка?

— Знакомство с алюминием у меня на-
чалось в 2004 году, когда я начал работать
в отделе продаж в компании, специализи-
рующейся на оптовых поставках изделий
из алюминия. В 2006 году меня пригласили
поработать в компанию, которая занима-
лась продажей меди, латуни и начинала
пробовать свои силы в алюминиевом нап-
равлении. В моей зоне ответственности
были налаживание связей с заводами-про-
изводителями, а также сбыт готовой про-
дукции. Позже мы с партнёром основали

свою фирму и занялись комплексными
поставками металлов конечным потреби-
телям. Но при этом меня все время пресле-
довала мысль заняться производством. 

В 2016 году по входящему звонку пос-
тупил запрос на изготовление алюминие-
вого профиля, с которым ранее мы не
сталкивались. В то время эта продукция
была вполне востребована на рекламном
рынке, но производителей его было очень
мало. Проанализировав рынок и техноло-
гию, мы купили нужное оборудование и
начали производство ALS-профиля. С это-
го всё и началось. Так мы вошли на рынок
рекламного производства. Это было новое
для нас направление, но очень интересное. 

— Произвести товар, несомненно дело
непростое. Но также важно организовать
его продажи. Вы сами продавали профиль
или через представителей?

— Поначалу основными покупателями
профиля были компании «ВИНК» и «Ре-
мэкс», которые заказывали оптовые пар-
тии товара. Но через какое-то время мы
поняли, что для анализа спроса и новых
тендеций на рынке рекламы, нам необхо-
димо было выходить непосредственно на
производителей вывесок. Таким образом,
мы начали обзванивать компании, произ-
водящие рекламу для сетей «Пятёрочка»,
«Дикси», «Авоська», «Монетка» и т.д. Вы-
яснилось, что для устранения бликов све-
тодиодных модулей рекламщики были

вынуждены красить обратную сторону
ALS-профиля белой краской из балончика
или оклеивать пленкой. В последствии мы
перешли на двустороннюю покраску на-
шей продукции, тем самым получив кон-
курентное преимущество, работая с произ-
водителями рекламы напрямую. 

— Спрос на ALS-профиль есть до сих пор?

— Конечно, спрос на него уменьшился,
но до сих пор в некоторых регионах ему
отдают предпочтение из-за надёжности
технологии. Те же супермаркеты «Да!» де-
лают свои вывески из этого профиля. Сей-
час он больше востребован в крышных
вывесках. Это надежно и просто. 

— А как вы вышли на рынок алюминие-
вых лент для бортов объемных букв?

— Это произошло лет пять назад. Нам
стали звонить первые пользователи борто-
гибов и жаловаться, что не могут своевре-
менно и в должном объеме получать бор-
товую ленту от компаний, которые им это
оборудование продали. Один из таких
производителей рекламы пригласил нас на
свое производство показать бортогиб. Он
сказал, что за этой технологией будущее.
Мы начали работу в этом направлении.
Компании, поставлявшие алюминиевый
борт, пугали покупателей, что так покра-
сить могут только в Китае. На тот момент,
у нас уже был опыт покраски ALS-профиля
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с двух сторон. Четыре месяца у нас ушло на
то, чтобы подобрать химию и краску для
устойчивой адгезии алюминия и жидкого
акрила, после чего мы перешли к произво-
дству алюминиевого борта.

— Опишите кратко процесс производ-
ства лент.

— На алюминиевом заводе по нашим
техническим условиям изготавливают лен-
ту. Далее мы заказываем краску и защит-
ную пленку. Рулонные заготовки длиной
более 1000 метров подаются в автомати-
ческую линию длиной 250 м (это и обус-
лавливает минимальный заказ на покраску
в цвета RAL), где проходит много стадий
мойки и подготовки металла перед окрас-
кой. Далее готовые окрашенные рулоны
режутся на стометровые бухты шириной
от 20-130 мм в зависимости от запроса на
текущий момент.

— Как вы поддерживаете складские за-
пасы? Можете ли вы гарантировать, что
производитель вывесок получит желаемый
объем ленты в любой момент времени?

— Да, у нас формирует остаточное ко-
личество покрашенной ленты, которую
мы дорабатываем по мере убывания той
или иной позиции, тем самым поддержи-
ваем складские остатки. Мы можем наре-
зать ленты шириной от 10 до 1200 мм с
точностью до 0,1мм (опыт уже есть). 

Мы также знаем, какой ожидается
спрос от наших постоянных покупателей.
Если какой-то заказчик использует нес-
тандартную ширину, мы всегда звоним
ему и спрашиваем, какие объемы ему по-
надобятся в ближайшее время. У нас есть
и непрогнозируемые розничные продажи,
но как правило, в этом случае бывают
востребованы стандартные ширины бело-
го или черного цветов, которые мы делаем
с запасом. Что касается нестандартных
цветов, которые используются для конк-
ретных сетевых клиентов, мы за месяц на-
чинаем формировать заказ, предвари-
тельно согласовывая его с производителя-
ми вывесок, которые работают с данным
клиентом.

— Не всегда производителю необходимо
100 метров ленты, особенно когда речь идет
о цветном материале. Какой минимальной

длины у вас можно заказать ленту? 

— Мы стараемся идти на встречу сво-
им клиентам и прислушиваемся к их поже-
ланиям и критике. В прошлом году у нас
появилась услуга — отмотка ленты кратно
25 м. Если кому-то не нужна большая сто-
метровая бухта, он может заказать ленту
длиной 25, 50 или 75 м. Эта услуга стоит
5% от базовой цены, которая формируется
для 100-метровых бобин. Это особенно
удобно для тех, кто только недавно купил
бортогиб, у кого объемы заказов еще не
столь велики, и неплохо было бы иметь
под рукой ленты нескольких цветов, не
тратя лишних денежных средств. 

— Иногда можно услышать от произ-
водителей рекламы, что они покупают 100
метров ленты, а в итоге в бобине оказыва-
ется 95. Как вы гарантируете соответ-
ствие заявленной длины и фактической?

— Наше оборудование делает замер не-
обходимой длины с помощью электрони-
ки, и мы каждый месяц проводим его ка-
либровку.      

— Еще одна известная проблема с бор-
тами для объемных букв — это их отстрел
от лицевой части. Как вы справились с
этой проблемой?

— Мы уже много лет не меняем техно-
логию покраски, хотя и пытались экспери-
ментировать с красками, искали составы, у
которых лучше адгезия с жидким акрилом.
Но в результате этих экспериментов мы
убедились, что наше покрытие ленты про-
верено временем и является надежным.
Многие компании, особенно в первые го-
ды, столкнулись с многочисленными
отстрелами жидкого акрила от алюминие-
вого борта, привезенного из Китая. Эта
проблема возникла из-за некачественной
покраски алюминиевой ленты. И данный
борт не годился под заливку жидким акри-
лом, но, к счастью поставщиков китайско-
го борта, он подходил под вклейку листо-
вого акрила. После этого и пошёл миф о
том, что существует борт под «вклейку» и
«заливку». Наш алюминиевый борт годит-
ся под обе технологии. В начале технология
изготовления букв с жидким акрилом была
сырой, при этом многие компании пыта-
лись делать буквы больших размеров, но

столкнулись с проблемой разного расши-
рения и сжатия алюминия и жидкого акри-
ла на морозе или жаре. Сейчас большин-
ство компаний решили, что лучше не изго-
тавливать буквы из жидкого акрила высо-
той более 50 см. Таким образом, прочность
соединения борта с лицевой поверхностью
зависит от качества окраски, хорошего ак-
рила и соблюдения технологии производ-
ства букв, о которой должны рассказывать
поставщики данного оборудования. 

— На первый взгляд кажется, что алю-
миний у всех одинаковый. Разница может
быть лишь в цене. Что особенного в ваших
лентах, что гарантирует качество продук-
та и выделяет среди других предложений?

— Во-первых, это точное соответствие
заявленной и фактической длины ленты.
Второй момент — толщина ленты. Мы
также сталкивались с информацией от
производителей рекламы, что некоторые
ленты имеют меньшую толщину, чем за-
явлено. Наши ленты строго выдерживают
эти параметры. Кроме того, наш профиль
более плотный, чем некоторые альтерна-
тивные, он жестче, лучше держит прямые.

В то же время, если клиенту нужен недо-
рогой профиль, то в нашем ассортименте
есть борт толщиной 0,5 мм. Для вывесок
высотой 5-25 см этой толщины может быть
вполне достаточно, профиль будет хорошо
себя вести, при этом стоимость алюминие-
вого борта будет самой низкой на рынке.
Для вывесок до 50 см предлагаем профиль
толщиной 0,6 мм. Более 2 лет назад мы вве-
ли в ассортимент ленту толщиной 0,8 мм и
делаем его шириной от 60-130 мм. Некото-
рым рекламным компаниям нужен такой
профиль для изготовления больших букв
под вклейку, и они по достоинству оценили
наше предложение. Эту ленту активно ис-
пользуют в своих вывесках китайские авто-
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мобильные бренды, а также сеть быстрого
питания «Вкусно и точка». 

— Сколько цветов алюминиевого борта
представлено в вашем ассортименте и по
какому принципу эти цвета подбирались?

— На сегодняшний день в нашем ас-
сортименте 19 цветов. Мы первые на рын-
ке поставщиков алюминиевого борта ре-
шили бесплатно предоставлять цветовые
раскладки. Если у нас появляются новые
цвета, добавляем их в раскладку и отправ-
ляем своим клиентам. Расширение цвето-
вой гаммы в том или ином цвете RAL осу-
ществляется по запросу РПК, а также в со-
ответствие с фирменными цветами круп-
ных сетевых игроков разных регионов
России таких как: «Магнит», «Пятёрочка»,
«Красное&Белое», «Дикси», «Чижик», «Мо-
нетка», «Винлаб»,  супермаркеты «Да!»,
Wildberries, OZON, Fix Price, сетей аптек и
многих других. 

— И какой может быть минимальный
заказ на персональный цвет?

— Минимальный заказ зависит от ши-
рины борта, который нужен заказчику. Ес-
ли мы берем ширину 60 мм, то этот объём
будет около 5000 метров. Если необходим
профиль шириной 100 мм, то общий ми-
нимальный метраж ленты составит 3500
метров. То есть, чем меньше ширина, тем
больше объём. Но объём может умень-
шиться, если этот цвет будет востребован у
других РПК. 

— Насколько выгоднее заказывать у вас
ленту, крашеную в фирменный цвет, в
сравнении с белой лентой, оклеенной плен-
кой, например?

— При небольших объемах многие по-
купают белую ленту, а потом при необхо-
димости оклеивают её самоклейкой в нуж-
ный цвет. Такое решение может быть
вполне оправданным, так как нет риска
возникновения невостребованных цвет-
ных остатков, которые в итоге нужно бу-
дет заложить в дополнительные расходы.
А при больших объемах это уже невыгод-
но, так как увеличивается время изготовле-
ния вывески, возникают дополнительные
расходы на приобретение пленки, оплату
макетчика и т.д., 

— Преимущество вашего предложения
заключается в том, что вы можете изго-
тавливать ленту любого цвета, практи-
чески любой ширины и с разными толщина-
ми. Чем еще вы привлекательны для произ-
водителей вывесок?

— Мы можем оперативно реагировать
на различные изменения на рынке рекла-
мы. Например, сейчас идет ребрендинг у
сети «Пятерочка». Когда мы узнали, что у
них изменится цвет, мы в течение трех не-
дель смогли изготовить ленту по их ТЗ.
Обзвонив работающие с ними рекламные
компании, мы выяснили прогнозируемые
объемы и произвели необходимое количе-
ство ленты с запасом. Это был бежевый
цвет. Он понравился и другим заказчикам,

поэтому нашей компанией было принято
решение изготовить дополнительные лен-
ты стандартных размеров 40, 60 и 80 мм.
Так мы развиваем нашу цветовую палитру. 

Сервис — еще одна сильная сторона
компании «Медстром». Мы работаем с рек-
ламными компаниями от Магадана до Ка-
лининграда, а также с Белоруссией. Важный
момент связан с оперативной доставкой. До
11 утра формируются заявки на отправку
продукции в другие города, т.е. мы можем
осуществлять отправки день в день. По
Москве и МО отгрузки производятся в те-
чение часа после подтверждения заказа.

Были случаи, когда транспортные ком-
пании повреждали груз во время перевоз-
ки. Для предотвращения повреждения вся
наша продукция упаковывается в коробки,
на которые клеится этикетка с информа-
цией о товаре. Всё это перед отправкой
фотографируется и снимается на видео. И
если все-таки товар был поврежден во вре-
мя транспортировки, мы предоставляем
заказчику фото и видеоматериалы, кото-
рые сняли перед отправкой. Это помогает
решить вопрос  о компенсации от транс-
портных компаний. 

— Что ж, серьезные аргументы в поль-
зу работы с вашей компанией. Игорь, а ка-
ким вы видите её развитие в ближайшей
перспективе?

— Несмотря на сложную ситуацию в
мире, в последние несколько лет компании
«Медстром» стала надёжным поставщиком
ленты для рекламных компаний. Будем
расширять цветовую палитру, вводить но-
вые толщины и материалы. Мы начали де-
лать под заказ оцинковку, которая востре-
бована у производителей рекламы. А также
мы расширяем наше производство, чтобы
своевременно и в должных объемах удов-
летворять растущий спрос на бортовую
ленту для производства объемных букв. 

Кроме того, мы работаем в направлении
импортозамещения и будем расширять ас-
сортимент сопутствующих товаров и ком-
понентов, которые используют в своей ра-
боте производители вывесок. Но об этом
расскажем в следующем номере журнала. 

Ознакомиться с полным ассортимен-
том продукции от компании «Медстром»
можно на сайте http://allenta.ru/ или, поз-
вонив по телефону +7 (495) 617-66-55 
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www.signbusiness.ru

Среди множества материалов, используемых в производстве выве�
сок и других элементов наружной рекламы, встречаются легендар�
ные бренды, выдающиеся свойства которых подтверждаются не не�
делей или месяцем ускоренных испытаний в лабораторных камерах,
а реальной безупречной службой на сооружениях, где они были уста�
новлены несколько десятилетий назад, где ими пользуются или на
них смотрят несколько поколений людей, а изделия не стареют и
выглядят, как и в начале эксплуатации.

90 лет легенде. 
Акрил, оргстекло,
плексиглас

За полвека с момента открытия олимпийского стадиона в Мюнхене огромная
плексигласовая крыша нисколько не утратила прозрачности и прочности
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Во время Великой Отечественной
войны наши деды и прадеды мастерили
самодельные фронтовые портсигары из
плексигласа от остекления самолетных
кабин. Позднее наши отцы украшали ры-
чаг «Жигулей» ручками, набранными из
разноцветных слоев оргстекла. И мы са-
ми, и деды, и отцы накрывали свои пись-
менные столы с разложенными на них
фотографиями и памятками листом «из
плексигласа». Современные дизайнеры
украшают интерьеры разноцветным «ак-
рилом», а световики оснащают светиль-
ники рассеивателем света из «плекса». За
90 лет с момента своего изобретения мо-
лекула полиметилметакрилата обросла
синонимами, псевдонимами и жаргониз-
мами, а кириллическое написание глав-
ного бренда акрила официально вошло в
60-х годах в словарь русского языка, став
больше, чем брендом: частью «великого и
могучего».

Менее известно, но не менее разнооб-
разно выглядит и набор зарегистрирован-
ных имен, под которыми основоположник
акрила, не меняя сути и качества, в разные
годы покорял сердца потребителей в раз-
ных частях планеты.

Любому производителю, желающему
повторить эту историю успеха, непременно
следует обогатить себя этим опытом и уз-
нать, что еще из не очень известного стоит
за словом «плексиглас» и как получалось,
что у PLEXIGLAS® есть не только конку-
ренты, но и родные братья-близнецы.

Акриловая кислота — предшественник
акрилового пластика — была впервые по-
лучена австрийцем Ф. Редтенбахером еще
в 1843 году, а затем, немного позднее, в
1860 году, уже другим способом её получил
русский химик Александр Михайлович
Бутлеров. Ближайший родственник акри-
ловой кислоты — альфа-метилакриловая
кислота, названная позже Отто Рёмом ме-
такриловой кислотой, — впервые была по-
лучена в 1865 году английским химиком Э.
Франкландом. В 1877 году немецкий хи-
мик Р. Фиттиг открыл процесс полимери-
зации, который превращал метилметакри-
лат в полиметилметакрилат (ПММА). 

И, наконец, спустя еще целых 50 лет,
дипломированный фармацевт Отто Рём
впервые изготовил акриловый лист мето-

дом полимеризации, что сделало воз-
можным коммерциализацию этих иссле-
дований. 

Таким образом, у истоков открытия
этого полимера, еще до г-на Рёма, стояли
ученые разных стран, в том числе и из
России.

Сам же Отто Рём проявил недюжин-
ную смелость и решительность, когда пос-
вятил себя исследованию полимеров и в
конечном счете изобрел и запатентовал
PLEXIGLAS® в 1933 году. Шаг в этом нап-
равлении для него был довольно смелым,
поскольку предыдущее направление дея-
тельности компании Roehm & Haas не име-
ло ничего общего с этой областью исследо-
ваний. Химическая компания Roehm &
Haas, основанная в 1907 году Отто Рёмом
совместно со своим компаньоном Отто
Хаасом в городе Эслингене и затем перене-
сенная в Дармштадт, занималась произво-
дством ферментов для дубления кожи. Ис-
следования же в области полимеров были
чрезвычайно дорогостоящими, и в то вре-
мя они не давали особых надежд на ком-
мерческое использование: кожи были цен-
нее полимеров. 

Талантливому химику Отто Рёму пона-
добилось более 20 лет опытов, чтобы соз-
дать первый продукт акриловой химии,
предшественника знаменитого плексигла-
са. С конца 1920-х годов Рём эксперимен-
тирует в своей лаборатории с акриловой
кислотой, а также со схожей с ней по хими-
ческой структуре метакриловой кислотой.
Сначала он пытается создать прозрачную
резину, затем работает над производством
уплотнительной замазки. Еще в своей дис-
сертации на тему «Продукты полимериза-
ции акриловой кислоты» (1901 год) он рас-
смотрел «фиксированную модификацию»
— полимер сложного эфира акриловой
кислоты, бесцветную, прозрачную, высо-
коэластичную и нерастворимую массу. От-
то Рём был убежден, что этот материал
можно использовать в коммерческих це-
лях. Он был полон решимости начать по-
иск подходящих процессов для получения
эфира акриловой кислоты и его потенци-
альных применений. Он в шутку называл
эту область исследований своей «резино-
вой работой».

Продолжение в следующем номере
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Оренбург +7 (3532) 451�451, oren@zenonline.ru
Пенза +7 (8412) 99�1122, penza@zenonline.ru
Пермь +7 (342) 215�5353, perm@zenonline.ru
Пятигорск +7 (8793) 975�975, kmv@zenonline.ru
Ростов"на"Дону +7 (863) 295�45�55, rost@zenonline.ru
Рязань +7 (4912) 51�5252, rzn@zenonline.ru
Самара +7 (846) 374�50�00, sama@zenonline.ru
Санкт"Петербург +7 (812) 622�02�02, spb@zenonline.ru
Саранск +7 (8342) 54�61�61, snsk@zenonline.ru
Саратов +7 (8452) 477�111, sar@zenonline.ru
Смоленск +7 (4812) 25�05�15, smol@zenonline.ru
Сочи +7 (862) 555�10�70, sochi@zenonline.ru
Ставрополь +7 (8652) 33�50�50, stv@zenonline.ru
Тамбов +7 (4752) 493�493, tmb@zenonline.ru
Тольятти +7 (8482) 29�00�00, tlt@zenonline.ru
Томск +7 (3822) 990�800, tomsk@zenonline.ru
Тула +7 (4872) 525�444, tula@zenonline.ru
Тюмень +7 (3452) 35 88 99,
ХМАО, ЯНАО, +7(982) 940 2969, tmn@zenonline.ru
Ульяновск +7 (8422) 585�585, ulya@zenonline.ru
Уфа +7 (347) 286�66�55, ufa@zenonline.ru
Хабаровск +7 (4212) 76�80�90, khab@zenonline.ru
Чебоксары +7 (8352) 57�11�11, chbox@zenonline.ru
Челябинск +7 (351) 214�54�00, chel@zenonline.ru
Якутск +7 (4112) 318�000, ykt@zenonline.ru
Ярославль +7 (4852) 26�08�08, yar@zenonline.ru

«Формула Пласт»
www.formula�plast.ru
г. Москва, 6�я Радиальная ул., д. 62, стр. 1 (территория
завода «Огонек»)
Многоканальный телефон: +7 (495) 142�14�10
e�mail: info@formula�plast.ru 



программа REKDOCразвитие бизнеса32

Наружка. Издание для производителей рекламы. №152 Июнь 2023

Мало сделать хорошую наружную рекламу, важно же еще ее согласо�
вать! А с этим иногда бывают проблемы: не все компании берут на
себя вопрос согласования, в формах иногда трудно разобраться (от
региона к региону они могут существенно различаться), из�за техни�
ческих ошибок можно получить отказ, и вообще это долго и муторно.
Но выход есть — появился удобный софт, который помогает легко
сформировать документы, существенно сэкономить время, а главное
— ваши деньги.  

REKDOC. 
Согласование наружной рекламы:
без ошибок и в 5 раз быстрее!

ЧЧеемм  RREEKKDDOOCC  ппооммоожжеетт  
вваашшееммуу  ббииззннеессуу??

Главное преимущество REKDOC — это
возможность быстрого формирования за-
явлений для подачи на регистрацию. Дос-
таточно знать ИНН, адрес размещения, га-
бариты конструкции, иметь эскизный
проект и фото. После загрузки данных на-
ша система сделает заявление самостоя-
тельно. В итоге система сформирует гото-
вое заявление в pdf c разбивкой для подачи
на госуслугах или для распечатки в случае
очного формата подачи документов. Для

того, чтобы сформировать заявление, не
надо иметь навыков работы в таких специ-
альных программах, как Photoshop или
Coreldraw.

Нужна доверенность? Ее можно сфор-
мировать прямо в REKDOC, а если потре-
буется использовать её отдельно, выгру-
зить документ будет легко. Кроме того, ме-
неджеры проектов оценят возможность
добавить необходимое количество подпи-
сантов, чтобы использовать их как в теку-
щей доверенности, так и добавить в другие
всего парой кликов.

Внутри системы есть раздел работы с
черновиками. Если вы регистрируете вы-
вески для сетевой компании, эта возмож-
ность упростит процесс. 

Практика показывает, что составить за-
явление удается в 5 раз быстрее!

За время своей работы мы согласовали
35700 рекламных конструкций, и изна-
чально создавали автоматизированную
систему REKDOC для своих сотрудников.
Поэтому мы смело можем говорить об эф-
фективности её работы и качестве техпод-
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держки — всё проверено на собственном
опыте.

Пользователям будет очень удобно ра-
ботать в REKDOC: понятный интерфейс и
подсказки сделают каждый этап простым
даже для тех, кто никогда раньше не зани-
мался формированием и подачей доку-
ментов на согласование.

Всего 11 шагов — и документ сформи-
рован!

Минимизация ошибок сокращает вре-
мя и трудозатраты, повышая при этом ка-
чество документов в разы. Больше не нуж-
но переключаться с творческих задач на
формальные, а значит, и вовлеченность
сотрудников кратно увеличится.

Руководителям будет удобно отследить
изменения и провести аналитику с REK-
DOC: вы увидите все необходимые цифры
— от ТОП-10 самых эффективных сотруд-
ников до количества поданных заявлений
в течение месяца и в выбранном вами пе-
риоде.

ККаакк  ээттоо  ррааббооттааеетт??

РРееггииссттрраацциияя
Для того чтобы начать использовать

REKDOC, необходимо зарегистрироваться
на сайте компании-разработчика и пройти
процедуру авторизации пользователя.
После этого пользователь может начинать
заполнять заявления с помощью специ-
ального интерфейса. Система автомати-

чески проверяет правильность заполнения
данных и предлагает исправление ошибок.

УУддооббнныыйй  ииннттееррффееййсс
Понятный интерфейс сопроводит вас

по всем этапам формирования заявления,
подсказки справа и внутренняя индикация
полей значительно упрощают процесс за-
полнения заявления. Есть автозаполняе-
мые поля, где данные подтягиваются авто-
матически. Например, если ввести ИНН
компании, то автоматически подгружается
информация о фирме. А интерактивная
карта сделает процесс выбора места разме-
щения вывески более наглядным.

Все размеры полей, размеры шрифтов,
центровки и номера приложений соответ-
ствуют актуальным документам, предос-
тавляемым государственными комитета-
ми, и внутренним регламентам.

ННааддеежжннооссттьь
Одним из преимуществ можно назвать

наличие базы данных по всем проводи-
мым операциям (заявления, черновики,
подписанты, доверенности). Но о безопас-
ности беспокоиться не придется — систе-
ма обеспечивает высокую степень защиты
персональных данных пользователей: все
данные хранятся в зашифрованном виде,
что гарантирует их конфиденциальность.

При создании заявлений от одного
юридического лица по одному адресу или с
типовой конструкцией, а также при пов-
торном формировании необходимые дан-
ные (доверенности, подписи, подписанты,

актуальные даты создания, адреса, карты)
уже будут находиться в проекте. Вам оста-
нется только добавить фотографии, мон-
тажи и эскизный проект для завершения
формирования заявления. И это ещё один
путь экономии времени на рутинные зада-
чи, а также минимизация ошибок по нев-
нимательности.

Освоить интерфейс будет нетрудно —
справится даже новичок, так как специаль-
ные знания в области рекламы и дизайна
для продуктивной работы в программе
вам не потребуются.

В целом, использование системы авто-
матического формирования заявлений для
подачи в государственные органы на согла-
сование является оптимальным решением
для тех, кто хочет сэкономить время и по-
лучить необходимые разрешения быстрее.

Если вы хотите попробовать REKDOC,
заходите на сайт rekprof.ru и оформите
удобный вариант подписки.

Выбирайте оптимальный для себя та-
риф и экономьте время и деньги на согла-
совании документов!

Чтобы узнать
больше подроб-
ностей, прос-
канируйте 
QR-код:
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О том, что в любом бизнесе стоит делать ставку на комплексный
подход в маркетинге, сегодня мало кто сомневается.  А как на этом
фронте обстоят дела у представителей индустрии производства рек�
ламы? Возникает ли ситуация, когда «сапожник без сапог»?
Почему не стоит забывать о старом добром оффлайн�формате, в чем
плюс бизнес�экскурсий и сколько «касаний» нужно сделать при рабо�
те с аудиторией? Разберем вместе с Татьяной Чертковой, руководи�
телем «РЕКЛАМА59», одной из успешных РПК в уральском регионе,
являющейся членом Ассоциации «ВизКом».

Комплексный подход
в маркетинге
более эффективен

ННееддооссттааттооччнноо  ннаассттррооииттьь  
ллииддооггееннееррааццииюю

Любой рынок меняется, внося коррек-
тивы в правила игры и заставляя быть
очень мобильным. Тут уж точно согла-
сишься с королевой из сказки Льюиса Кэр-
ролла: «Чтобы стоять на месте сегодня,
нужно бежать, а чтобы двигаться вперед,
бежать нужно в два раза быстрее». И удер-
жание успешных позиций в нише произ-
водства рекламы — не исключение. Да, ты
можешь считать, что, настроив лидогене-
рацию в сети, решил все задачи, но это не
так. Эффективнее работает комплексный
подход в маркетинге с использованием
разных инструментов. При их совместном
внедрении и возникает эффект синергии.

С чего мы начинаем? Не будем изобре-
тать велосипед — с понимания и четкого
сегментирования целевой аудитории.
Здесь не нужно придумывать сложные
определения в три предложения. Все про-
ще. Целевая аудитория — это группа лю-
дей, у которых есть потребность в ваших
услугах. А далее для себя «целевку» делим
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по сегментам, сужая ее под свои интере-
сы. За последние два года наша компания
«Реклама59» пересмотрела приоритеты —
мы сузили целевую аудиторию, сделав ак-
центы только на B2B и B2G. Работаем со
средним и крупным бизнесом, муници-
пальными организациями, которым се-
годня необходимо брендировать и внут-
реннее, и наружное пространство. И, ко-
нечно, мы работаем с крупными торговы-
ми сетями, ритейлом, которым, как гово-
рил известный маркетолог Джек Траут,
«упаковка важна также, как и продукт,
иногда даже важнее». 

ССккооллььккоо  ««ккаассаанниийй»»  
ннееооббххооддииммоо??  

Определив целевую аудиторию, можно
переходить к теории нескольких касаний с
клиентом. Помните фильм «Фокус» с Уил-
лом Смитом? Задача героя — выиграть па-
ри, заставить совершить клиента целевое
действие — загадать цифру «55». Герой ис-
пользует инструменты-касания: люстра в
холле отеля с номером «55», реклама в
лифте, номер на футболках работников
отеля, даже песня, которую «подсовывали»
бизнесмену, повторяет цифру «55». В ито-
ге пари выиграно: клиент совершил необ-
ходимое целевое действие. Наша марке-
тинговая кампания также построена с ис-
пользованием разных инструментов, кото-
рые обеспечат нам несколько касаний и в
итоге приведут к решению. 

Разумеется, и у нас задействованы он-
лайн-каналы, без которых сегодня никак
— сайт, социальные сети…  Но успешные
компании предпочитают сочетать он-
лайн— и офлайн-стратегии для увеличе-
ния количества потенциальных клиентов
и стимуляции роста продаж. 

При всех плюсах онлайн-продвижения,
важно понимать, что офлайн-маркетинг
не обречен «прозябать» на обочине совре-
менных бизнес-процессов. Он продолжает
работать: выставочные мероприятия, «со-
бытийка», ивенты на спортивных мероп-
риятиях и так далее.  

В бизнес-сегменте отлично работают
экспертные издания, личное общение и
событийные мероприятия (выставки, кон-
ференции, семинары), создавая некий
микс нетворкинга и PR. Для компании, ра-
ботающей в индустрии производства рек-
ламы, очень важно имиджевое продвиже-
ние, основанное на эмоциональной моти-
вации, когда клиент настроен на известное
имя, доверяет эксперту в индустрии. Здесь
важно использовать PR. Это могут быть
интервью руководителя как эксперта, ком-
ментарии к новостям, участие в круглых
столах, мастер-классы, митапы. 

В нашем случае мы очень плотно рабо-
таем с мероприятиями Пермской торгово-
промышленной палаты, таким образом
получая «касания» с важными для нас кли-
ентами.  

Наша компания в достаточном объеме
присутствует в информационном поле,
новостях. Эта активность подкрепляется
брендированием собственного транспорта
(раз уж мы сами доносим до клиента, что
это отличный инструмент). 

ББииззннеесс��ээккссккууррссииии  

«Реклама59» второй год успешно про-
водит бизнес-экскурсии на своей площад-
ке. Это тот случай, когда клиент, получив
ряд других касаний, пришел за «контроль-
ным». Такой формат сегодня вызывает по-
вышенный интерес и обладает так называ-
емым вау-эффектом. 

Многие рекламно-производственные
компании сталкиваются с тем, что марке-
тологи на предприятиях не слишком хоро-
шо знакомы с тонкостями и нюансами
производственного процесса. Не знают,
почему и когда используются те или иные
материалы. Что лучше брать для помеще-
ния, а что работает долгие годы в условиях
плохой погоды? Сегодня это интересно не
только маркетологам, но и собственникам

бизнеса, которые собираются на наши
бизнес-полдники, на которых можно по-
лучить информацию, задать вопросы, по-
щупать материалы и изделия из них. 

Когда-то один из наших клиентов про-
сил выполнить работы с большой скид-
кой, какую ему предложили наши коллеги.
Я объяснила, что существуют такие мо-
менты, как себестоимость: краски, мате-
риалы, ФОТ. «Да ладно, все же в одном
месте берете», — был ответный аргумент.
Через год он пришел на наше мероприя-
тие и признался: «Зря я тебе не поверил,
как эксперту. Ваши баннеры висят второй
год, а те баннеры стали выцветать через
три месяца». 

К нам приходят познакомиться и с воз-
можностями компании: увидеть техноло-
гический процесс изготовления конструк-
ций и изделий, узнать, какие технологии
позволят сэкономить до 30% бюджета.
Кроме того, на встречах проходят полез-
ные знакомства. Бизнес-экскурсия — один
из вариантов интегрированных маркетин-
говых коммуникаций, включающий двус-
торонний интерактивный подход. 

Эффективность? Сочетание несколь-
ких каналов точно дадут больше эффекта,
чем только поисковое продвижение. Это
как, если болит плечо, недостаточно обез-
боливающих препаратов. Вы проводите
диагностику, исходя из которой выбираете
несколько инструментов лечения, включая
таблетки, ЛФК, массаж, физиопроцедуры. 

И признаемся, сарафанное радио —
по-прежнему ценный инструмент в нашей
индустрии. Если ты сделал хорошо, каче-
ственно, то это лучший аргумент для за-
казчика. 
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вать всю возможную область, ведь пленка
тянется только там, где прогрета. Можете
провести опыт. Нарисуйте на пленке сетку
и продавите в любом месте пальцем, уви-
дите, что без нагрева линии сетки будут де-
формироваться только в точке приложе-
ния усилия. Для сравнения можно провес-
ти эту же процедуру с нагревом.

Теперь о других моментах нагрева, ко-
торые вызывают вопросы. На фене можно
выставить любую температуру, превыша-
ющую 60 градусов, для нас главное нагреть

О том, как избежать брака при оклейке са�
моклеящейся пленкой неровных поверхнос�
тей, рассказывает Владимир Киреев, мастер
по нанесению пленок на автомобили, между�
народный сертифицированный тренер, автор
канала «Академия оклейки Valdevay».

Следующей проблемой в работе с ли-
тыми пленками является неправильная
техника нанесения, о которой мы сегодня
поговорим. Да, это не единственная при-
чина, но одна из самых существенных.

Рассмотрим углубление с плавным из-
гибом в 90 градусов. Делаю акцент на
плавном угле, острые углы невозможно
уложить при натяжении.

Представим плоскость или элемент с
углублением, например, углубление на

Оклейка транспорта —
работа с неровными
поверхностями.

двери автомобиля. Его невозможно окле-
ить без натяжения пленки.

Прикладываем материал к сторонам
поверхности, создавая мост между плос-
костями (рис. 1). Я всегда рекомендую де-
лать максимально возможный запас между
поверхностями. Чем больше будет матери-
ала для натяжения, тем меньше напряже-
ния образуется в углублении.

Второй важный момент — это правиль-
ный нагрев материала. Необходимо нагре-

Все, что будет изложено ниже, касается только литых материалов. Мономерные и по-
лимерные пленки не будут обладать такими же свойствами, поэтому прошу обратить на
это особое внимание. Это серия статей по работе с углублениями. Часть вторая. Начало
в  150-м номере журнала.
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пленку. Чем выше температура потока фе-
на, тем быстрее нагреется пленка и наобо-
рот. Для определения температуры ис-
пользуется ИК-термометр (пирометр),
этот прибор может измерять температуру
в моменте времени.

Пленку нагрели, что дальше? Вам пот-
ребуется еще несколько простых инстру-
ментов — нейлоновая перчатка и мыльная
вода. Смачиваем указательный палец,
именно этим инструментом необходимо
работать для максимального контроля. 

Условия при работе с перчаткой.
— Указательный палец всегда смочен

мыльной водой.
— Движение происходит от указатель-

ного пальца назад (толкающее движение
вперед запрещено).

— Используется нижняя фаланга ука-
зательного пальца.

На рис. 2 мы видим, что после прогре-
ва палец прижимает пленку в самой глубо-

кой точке, а по сторонам остается воздух.
При такой технике мы максимально сни-
жаем степень натяжения пленки, а значит
снижаем риск отклеивания и уменьшаем
время прогрева поверхности.

Наиболее частой ошибкой является
движение к углублению, в этом случае об-
разуется очень сильное натяжение в конеч-
ной точке. 

Другой ошибкой является локальный
прогрев пленки. Например, мост из плен-
ки имеет размер 10 см, а вы греете только
область 4 см, остальные 6 см не будут ис-
пользоваться, а за счет них можно было бы
снизить общее натяжение. Сравните ри-
сунки 1 и 5 (область выделенную крас-
ным). 

Недогрев также будет являться ошиб-
кой, пленка потянется только в том месте,
куда вы прикладываете усилия. Перегрев
пленки делает материал очень мягким и,
скорее всего, пленка начнет заламываться.

Перейдем к более серьезной задаче — ок-
лейка выштамповки с двойным профилем.

В данной задаче необходимо выставить
приоритеты и последовательность работы.
У нас два угла обозначены цифрами 1 и 2.
Мы видим, что угол 1 является более слож-
ным, так как имеет более глубокую форму,
именно поэтому начинаем с него. Прогрев
выполняется таким же образом, разогре-
вая всю возможную область для работы
(рис 2, красный овал). 

Закладывая угол 1, нужно стараться ра-
ботать непосредственно в углублении, не
задевая стороны. На рис. 6 видно, где оста-
ется воздух после укладки этой формы. На
рис. 4 мы видим продолжение работы, у
нас образуется вторая часть моста, кото-
рую разогреваем полностью и укладываем
угол 2. 

Когда все углы уложены, убираем мед-
ленно воздух в сторону.

Критической ошибкой является работа
от центральной части углубления в нап-
равлении углов. В углах возникнет колос-
сальное натяжение, и пленка с большой ве-
роятностью не будет держаться. (рис 7)

ВВыыввооддыы.
1. Планируйте работу, обдумайте за-

ранее, как работать с углублением.
2. Оставляйте максимум запаса по

материалу при мостах.
3. Нагревайте всю пленку между по-

верхностями.
4. Используйте термометр для опре-

деления температуры.
5. При работе с двойной выштам-

повкой выставляйте приоритет от сложно-
го к простому углублению.





PPrriizzmmiixx
+7 (495) 956-1115
https://www.prizmix.ru/
Чернила Triangle: сольвентные, экосольвентные, УФ. Пленки
и обои для печати Neschen.

ДДеессттеекк
+7 (495) 517-9332
http://www.destek.ru/

Производство и продажа органического (акрилового) стекла.
Оперативное производство нестандартных размеров и цветов
«под заказ».

ММЕЕДДССТТРРООММ
+7 (495) 617-6655
http://allenta.ru/
Алюминиевый борт, ALS-профиль, F-образный профиль,
жидкий акрил, материалы для световой рекламы (клеи и
активаторы, скотчи, очистители и др.).

РРДДПП  ТТРРЭЭЙЙДД
+7 (495) 260-18-61 
https://www.rdptrade.ru/
Профиль алюминиевый, жидкий акрил.

РРууссссККоомм
+7 (495) 785-5805
https://russcom.ru/
Чернила Mimaki и InkTec, плёнки для ламинации, плёнки
для термопереноса, заготовки и расходные материалы для
сублимации, пластиковые карты.

МАТЕРИАЛЫ ДЛЯ ПРОИЗВОДСТВА РЕКЛАМЫ

ССТТММ
+7 (495) 363-9339
https://www.elf-light.ru/
Производство и поставка светодиодной продукции,
реализуемой под маркой ELF.  Все для неона. NEON2!

ОБОРУДОВАНИЕ ДЛЯ ПРОИЗВОДСТВА РЕКЛАМЫ

СВЕТОТЕХНИКА

LLIIYYUU  RRuussssiiaa
+7 (495) 196 7711
https://liyuprinter.ru/
Широкоформатные принтеры для рекламно-
производственных компаний и промышленной печати.
Сольвентные и УФ. Планшетные, рулонные и гибридные
модели. Комплектация под задачи: выбор печатных голов,
производительность, набор опций для работы с различными
материалами.

PPrriizzmmiixx
+7 (495) 956-1115
https://www.prizmix.ru/
Оборудование и материалы для широкоформатной печати,
производства рекламы и POSM: уф-принтеры EFI VUTEk,
режущие плоттеры Kongsberg, клеевые плоттеры F Service,
рулонные ламинаторы Neschen.

РРДДПП  ТТРРЭЭЙЙДД
+7 (495) 260-18-61 
https://www.rdptrade.ru/
Оборудование для производства объёмных букв из жидкого
акрила, бортогибы. 

РРууссссККоомм
+7 (495) 785-5805
https://russcom.ru/
Широкоформатные и сувенирные принтеры Mimaki
(сольвент и УФ), ламинаторы GMP, режущие плоттеры
Graphtec, термопрессы, автоматический этикеточный
комплекс, картпринтеры.

ССТТММ
+7 (495) 363-9339
https://hanslaser.stm-ru.ru/
Лазерные станки Han’s Laser

ТТееххнноо--ГГррааффииккаа
+7 (495) 225-50-43
https://технографика.рф/

Печатное и постпечатное оборудование и расходные
материалы. Лазерные гравировальные станки. Режущие
плоттеры и др.
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